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Escriba, opine, sugiera
N u e v a  i m a g e n

Les escribo estas pocas letras para fe
licitarlos por la nueva imagen de nuestra 
RA. Se la ve más ágil, más didáctica, más 
familiar, más nuestra. ¡Felicitaciones! — 
Augusto Rivas, Guayaquil, Ecuador.

Gracias por las palabras de estímulo. 
Nos conmovió su expresión: "más nues
tra". Así queremos que la sientan todos. 
Estamos tratando de motivar el aumento 
de la participación de diversas maneras en
tre las cuales está el pedido para que nos 
envíen frases motivadoras, máximas, que 
ayuden a mirar la vida con un cristal dife
rente. las estamos aguardando.

I n s p i r e n  e n  l o s  n i ñ o s  
i d e a l e s  m i s i o n e r o s

Quiero felicitar al equipo de redac
ción de la RA por los cambios positivos 
que han logrado en los últimos meses. 
Sin embargo deseo expresar la siguien
te preocupación: Si los adultos reciben 
un material tan bueno y variado ¿por 
qué para los niños no ofrecen una ma
yor selección? Los relatos de animali
tos y flores son lindos, pero ¿donde es
tán los ideales que necesitamos inspi
rar en ellos mediante el material de lec
tura que les ofrecemos?

Sugiero que presenten narraciones 
que ejemplifiquen ideales y objetivos 
concretos para la vida y que además, los 
inspiren en su servicio al Maestro. Por 
ejemplo; historias de grandes misioneros 
como Guillermo Carey, David Livingsto
ne, Alberto Schweitzer y otros. Necesita
mos formar niños que crezcan con idea
les tan grandes que nos ayuden a termi
nar la gigantesca Misión global. Alguien 
dijo una vez: "Los ideales son como las 
estrellas, nunca los alcanzamos, pero 
guían nuestros pasos".—Ingrid IV. de 
Stoletniy, Hohenau, Paraguay.

Concordamos con la Hna. Ingrid que 
deberíamos también publicar episodios de 
la vida de los grandes pioneros para que se 
despierte en ellos el deseo de ser misioneros.

Al no haber mucho material en caste
llano sobre el asunto, deberíamos publicar 
otros libros para aumentar las posibilida
des de selección. Su carta pone otra estre
lla en el firmamento de los asuntos que 
debemos atender. Le aseguramos que co
menzaremos a movemos en esa dirección. 
Entre tanto, motivados por su sugerencia, 
nos pusimos en contacto con un pionero 
que llevó el mensaje al Amazonas. Le so
licitamos que cuente sus historias y al res
ponder de inmediato, nos complace ofrecer 
a los lectores de la RA y a partir de este 
número la sección: Abuclito Hans, cuén
tanos una historia.

A y u d a  p a r a  el  
q u e h a c e r  d i a r i o

Realmente me gusta mucho el cam
bio que ha tenido la RA. Me parece 
que los temas son de mayor actualidad. 
Aprovechando la nueva orientación, 
solicito que traten temas que puedan 
ayudar a la mujer en forma práctica 
por cuanto el quehacer diario también 
forma parte de la vida cristiana. —Ma- 
galy de Loose, Hohenau, Paraguay.

¡Decimos amén con todas nuestras 
fuerzas! En la RA admiramos a la mujer 
y nos descubrimos ante la sacratísima mi
sión que tiene. Conscientes de la aprecia
ble representación femenina con que cuen
ta la familia adventista y, aunque la RA 
no es una publicación especializada como 
otras que se editan para la mujer, pensa
mos que si "el quehacer diario también 
forma parte de la vida cristiana", necesi
tamos apoyar con ideas prácticas y suge
rencias oportunas a las que muchas veces 
soportan tan pesadas cargas con tan poca 
comprensión y ayuda.

La Dra. Vema Alva tiene a su cargo la 
sección Perfil Femenino que resalta, con 
la prestancia intelectual y espiritual que la 
caracteriza, la participación de la mujer en 
la iglesia. Ahora bien, estamos dispuestos 
a recibir colaboraciones que nos ayuden a 
atender el área práctica que señala la Hna.

Magaly de Loose. Por favor, envíenlas. A 
mayor participación, mayor posibilidad de 
selección. ¡Desde ya, muchísimas gracias!

¡ U l t i m a  h o r a !

La Hna. Mirtha P. de Drachemberg 
aceptó el desafío que le presentamos. A 
partir de febrero comenzará a entregar 
sus aportes. Envíe ahora una buena 
idea práctica a fin de que RA la divul
gue para beneficio de todos.
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Editorial

Puntos de anclaje
ace 87 años, nuestros padres dieron a luz en este conti
nente a una nueva nación concebida en libertad y adheri
da a la declaración de que todos los hombres fueron crea
dos iguales.♦ “Ahora estamos embarcados en una gran 
guerra civil, probando si esta nación, o cualquier nación 
concebida en libertad y dedicada a los mismos ideales, 
puede perdurar por mucho tiempo". ♦ Pienso que estas 
famosas palabras de Abraham Lincoln vertidas en Gettys- 
burgo, Pensilvania, tienen algo que ver con la Iglesia Ad
ventista del Séptimo Día. Para quienes las escucharon en 
noviembre de 1863 evocan los recuerdos de una herencia 
compartida y un destino común. Su alusión al tiempo — 
hace 87 años— destaca el peligro que enfrenta toda em
presa humana cuando se acerca a la tercera o cuarta gene
ración: la inclinación a abandonar la visión y los altos 
principios que motivaron a padres y madres que participa
ron en su fundación. ♦ D  e este modo Lincoln quería re
cordar a su auditorio que la nación americana había sido 
"concebida en libertad y adherida a la declaración" de li
bertad e igualdad para todos. En medio de una sangrienta 
guerra civil, el comandante en jefe llamó a su nación a re
conquistar la visión inicial y revivir el sueño que la trajo a 
la existencia. ■ NUESTRO RIESGO ♦ La mayor ame

naza que enfrenta la iglesia en nuestros días 
es el posible surgimiento de una generación 
de adventistas que quizá estén más unidos 
por la cultura que por la convicción; una ge
neración que no ha asimilado el mensaje que 
impulsó a los fundadores del mensaje; una 
generación de adventistas jóvenes que ha per
dido el sentido de singularidad como pueblo. 
♦ Esto no debe ser. Si es que pretendemos 
captar la atención de un mundo perturbado, 
primero tenemos que dejarnos cautivar por 
aquello que puede también aprehender a 
otros. ♦ Los pioneros adventistas invirtieron 

mucho tiempo investigando las Escrituras para desenterrar 
los tesoros que ellas contienen. Transpiraron, agonizaron y 
oraron. Luego asimilaron sus descubrimientos. Esto les dio 
una experiencia preciosa. ♦ ¿ Qué es lo que ocurre con 
nosotros? ¿Son nuestras convicciones el resultado de luchas 
y experiencias que adquirimos? Nuestra juventud, ¿com- *

* Referencia de Abrahán Lincoln a 1776, año de la indepen
dencia de los Estados Unidos de América.

parte las convicciones de sus antepasados? ¿Están toman
do la antorcha? Y nosotros, ¿los hemos estimulado sufi
cientemente para que profundicen sus raíces en la palabra 
del Dios viviente? ¿O suponemos que los podremos "man
tener" con subterfugios, artimañas o entretenimientos frí
volos? Ya lo decía el novelista ruso Alexander Solzhenitsyn: 
"La impaciencia y la superficialidad es la dolencia síquica 
del siglo XX" (Time, 19 de junio, 1978, p. 73). U TIEM
PO PARA LA REAFIRMACION ♦  E l  equipo edito
rial de la Revista Adventista está convencido que llegó el 
tiempo de dar un renovado énfasis a las eternas verdades 
bíblicas que hicieron de nosotros lo que somos. Queremos 
presentarlas en forma clara, positiva y sin disculpas. Que
remos que aparezcan con vida, carne y sangre, con el pro
pósito de demostrar que no son simples formulaciones teó
ricas desvinculadas de la vida práctica. "A fin de ser com
prendida y apreciada debidamente, cada verdad de la Pa
labra de Dios, desde el Génesis al Apocalipsis, debe ser es
tudiada a la luz que fluye de la Cruz del Calvario" (Elena 
de White, Obreros evangélicos, p. 315). ♦ Como una 
manera de recordar en fomia especial los 150 años de exis
tencia de nuestro movimiento que se cumplen en 1994, en 
los últimos números de la Revista Adventista comenza
mos a publicar los temas que figuran en la nueva sección 
que creamos para este fin: Puntos de anclaje. En ella con
tinuaremos compartiendo en un estilo personal las creen
cias cardinales que hicieron de nosotros lo que llegamos a 
ser como movimiento. Al escuchar voces de todas las eda
des podrán certificar que el adventismo está vigente, fuer
te y con el acelerador a fondo rumbo a la recta final. ♦ 
Hace 147 años, nuestros antepasados espirituales susci
taron un nuevo movimiento, de concepción profética, que 
tiene la misión de proclamar el evangelio a toda criatura, 
de suerte que un gran pueblo con características peculiares, 
esté preparado para la segunda venida de Cristo. Entretan
to estamos embarcados en un gran conflicto que tiene el 
propósito de probar si el movimiento concebido de este mo
do y dedicado a este propósito, puede mantener intacta la 
visión al superar la prueba de la tercera y de la cuarta ge
neración. ♦ ¿Será que podremos escapar de los efectos del 
síndrome de la cuarta generación? ¿Son inevitables sus 
consecuencias? No. Servimos al Dios que tiene el poder de 
vencer lo aparentemente invencible si es que echamos nues
tra ancla en él.—Roy Adams, redactor asociado de la 
Adventist Review, Revista Adventista, en inglés.



Puntos de A nclaje

uzgando a Elena de White

Roy A dams es

DIRECTOR A S O C IA D O  DE LA
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E
n incontables sermones los adventistas 
hemos relatado durante años el histó
rico drama de Lutero ante la dicta de 
Worms. Enfrentaba a una asamblea 
compuesta por aguerridos dignatarios 
de la iglesia y el estado, que rehusaban 
rendir homenaje a la Biblia. "Si no su
jetan mi conciencia a la Palabra de Dios", insis

tía resistiendo la abrumadora presión para que 
capitulara, "yo no puedo retractar, nada, por no 
ser digno de un cristiano hablar contra su con
ciencia. Heme aquí, permanezco firme."

Junto a todos los protestantes, hemos admi
rado esta resonante afirmación sobre la funda
mental autoridad de las Escrituras. Sin embar
go, ¿será que sólo de labios para 
afuera estamos ofreciendo un 
tributo al concepto "la Biblia 
y sólo la Biblia", para luego 
respaldarnos en la autoridad 
de una fuente extrabíblica 
cuando necesitamos defen
der nuestras doctrinas? ¿Es
taremos proclamando el 
concepto sola scriptura 
[sólo la Biblia]1 por un 
lado, mientras que por 
el otro, superponemos 
a la Escritura la autori
dad de Elena de White?
¿Que justificación nos 
asiste para sustentar este 
"peculiar" enfoque de la 
sola scriptura?

Semejantes preguntas 
no son nuevas. No obstante, 
siempre hay nuevos feligre
ses que se van añadiendo a 
la iglesia. Además, nues
tros propios hijos se de
baten en medio de estas 
aparentes inconsisten
cias tan pronto tienen

la edad suficiente para captarlas. Escribo espe
cialmente para ellos, pero también lo hago con 
el propósito de fortalecer sus convicciones a 
los que ya están establecidos en la fe.

¿ P o d e m o s  v e r l o  
d e  d o s  m a n e r a s ?

¿Será que a los adventistas nos gusta hacer 
y comer nuestra propia torta? ¿Somos en ver
dad inconsistentes?

No. Cada descripción de los dones espiri
tuales en el Nuevo Testamento menciona el 
don de profecía como uno de los jarismata1 
concedido a la iglesia para que lo tenga hasta 
el fin del tiempo.

Uno de los textos más claros es Efesios 4: 8- 
16. "Y él mismo constituyó a unos apóstoles; a 
otros profetas; a otros, evangelistas y a otros, pas
tores y maestros... hasta que todos llegue
mos a la unidad de la fe y del cono
cimiento del Hijo de Dios..."J

Siguiendo una lógica que 
difícilmente se pue- 

da
mejo- 
r a r , 
nu e s 

tros pio
neros ar

gum enta
ron que el fe

nómeno de la manifestación proféti- 
ca contemporánea no podría descar
tarse sobre la base de la Escritura. Antes 

bien, la Biblia proporciona la garan
tía de su manifestación en los últi
mos días. He aquí que a las claras 
afirmaciones de Pablo, se añade la 
promesa divina registrada en el li
bro de Joel: "Sucederá después de 
esto que derramaré mi Espíritu 
sobre todo mortal. Vuestros hi-

L



jos y vuestras hijas profetizarán. 
Vuestros ancianos tendrán sue
ños; y vuestros jóvenes, visio
nes" (Joel 2: 28, 29).

Lo que esto significa, en el 
fondo, es que nuestra acepta
ción del fenómeno de un profe
ta contemporáneo mana de la 
fundamental aceptación de la 
autoridad de las Escrituras. Si la 
Biblia misma no hubiese esta
blecido la reaparición de la ma
nifestación profética después 
que se cerrara el canon bíblico, 
este asunto no hubiese tenido 
lugar en las enseñanzas cristia
nas. En consecuencia, nuestra 
aceptación tiene todo el respal
do de la Biblia que plantea la 
necesidad del don de profecía.

Así las cosas, no existe una 
discrepancia lógica entre nues
tra aceptación del oficio 
profético de Elena de Whi
te y nuestra adhesión 
al concepto de la sola 
scriptura.

No n o s  i n c u m b e

Pero, ¿por qué necesitamos 
de otro profeta si ya tenemos la 
Biblia? La pregunta es válida; sin 
embargo, tenemos que recono
cer que no somos nosotros los 
que determinamos cuándo va
mos a necesitar un profeta. En 
su inescrutable sabiduría, es Dios 
quien toma tal decisión. Por 
consiguiente, la pregunta más 
importante no reside en el por
qué necesitamos de otro profeta, 
más bien, porqué Dios lo envió.

Con toda seguridad el Hace
dor tiene muy buenas razones. 
Hemos llegado a la conclusión 
de que sin la unificadora pre
sencia de este don entre noso
tros, manifestado mediante el 
ministerio de Elena de White, la 
Iglesia Adventista del Séptimo 
Día como tal, hace tiempo que 
podría haberse desintegrado. 
Podemos identificar muchas si
tuaciones cruciales que se plan
tearon en nuestra historia cuan
do la iglesia habría naufragado 
de no haberse aferrado a las ma

nos de Dios mediante el don 
profético contemporáneo.

Por ejemplo, las consecuen
cias de 1844; o las circunstan
cias difíciles que rodearon el 
proceso de organización de la 
iglesia en 1863; o el debate so
bre la justificación por la fe que 
se produjo en Minneapolis el 
año 1888; o la crisis carne san- 
ta/panteísta que nos sacudió en 
el ocaso del siglo pasado.

Ninguna de las otras situa
ciones críticas por las que atra
vesamos fue menos peligrosa. 
Cada una tuvo, debido a las pe
culiaridades, su propio "campo 
minado". En cada caso ella 
orientó el curso de los aconte
cimientos identificándose con 
el lado que parecía menos 
atractivo, desde el punto de 
vista de los ad
ven ti s-
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La controversia acerca de la 
justificación por la fe enfrentó 
al joven A. T. Jones y a E. J. 
Waggoner contra George 1. But- 
tler (presidente de la Asociación 
General [AG]), conocido por su 
férrea voluntad) y, Uriah Smith, 
que a la sazón era secretario de 
la AG y al mismo tiempo se de
sempeñaba como editor de la 
Review and Herald (Revista Ad
ventista en inglés).

Supongamos que usted es
tuviera en el lugar de Elena de 
White, sin orientación divina 
¿con cuál de las posiciones se 
hubiese identificado como la 
más conveniente y segura? La 
Sra. White se puso del lado de 
Jones y Waggoner que eran fi
guras que recién comenzaban a 
aparecer en el escenario, en 
comparación con estos madu
ros veteranos que se organiza
ron para enfrentarlos. Un siglo 
más tarde, los teólogos adven
tistas analizan con mucho res
peto la posición que adoptó 
Elena de White.

tas conservadores.
Desprovista de formación 

teológica formal, sin embargo 
tuvo la capacidad de detectar las 
falacias teológicas que amenaza
ron a la iglesia.

Para demostrar la validez 
de la función profética de la 
Sra. White, estos hechos de la 
historia me parece que son ar
gumentos incuestionables y 
persuasivos.

A n t i c i p a n d o  
t o r m  e n t a

I a

La oposición que se plantea 
a la misión que tienen los men
sajes de Elena de White para la 
iglesia no debería sorprender
nos. Después de todo, ésta ha si
do la suerte de los profetas a lo 
largo de la historia. ¿Recuerdan 
a María y Aarón que pusieron 
en duda el lugar de Moisés co
mo portavoz (profeta) de Dios 
(Núm. 12: 1, 2)? ¿No fue acaso 
rechazado Elias (1 Rey. 18: 17)? 
¿No aconteció lo mismo con Je
remías (Jcr. 20:1, 2; 38:1- 6)? ¿Y 
qué diremos de Juan el Bautista 
(Juan 3: 25-30)? ¿No lloró acaso



sea por su intermedio: asuntos 
concernientes tanto al ministe
rio pastoral cuanto a lo doctri
nal o teológico. La distinción 
entre lo "canónico" y "pastoral" 
es un subterfugio artificial que 
representa una arbitraria dicoto
mía diseñada para distraer la 
atención de lo esencial: Habló 
Dios o no por intermedio de 
Elena de White.

¿Copió ella de otros escri
tores? Esta es otra de las pregun
tas que la gente suele hacer. 
Aquí la suposición subyacente 
es que el escritor inspirado reci
be del Señor cada palabra del 
mensaje y que todas las ideas 
expresadas por el profeta tienen 
que ser originales y jamás ex
presadas anteriormente por 
otros. Esta es una falsa premisa, 
y todos los que la sustentan ten
drían que repudiar, además de 
los escritos de Elena de White, 
también la misma Biblia. A dife
rencia de muchos cristianos 
fundamentalistas, los adventis
tas no creen en la inspiración 

verbal. No creemos que el 
Espíritu Santo haya 

dictado cada una 
de las palabras 

que los pro
fetas tuvie
ron que 
utilizar. Los 
conceptos, 
las ideas, las 

visiones fue
ron proceden

tes del Espíritu 
Santo. Pero las palabras 

utilizadas para expresar dichos 
pensamientos correspondieron 
al profeta. Elena de White ex
presó este hecho en forma muy 
clara en diversas ocasiones.4

Aunque en años recientes 
algunos hayan agitado el hecho 
que Elena de White copió de 
otras fuentes, para pesar de esos 
críticos, los lectores ya estaban 
informados de esto hace más de 
100 años. En la introducción de 
El conflicto de los siglos, edición 
de 1888 ya había una declara
ción en ese sentido.5

Cristo por la nación que había 
asesinado a sus profetas y ape
dreado a sus mensajeros (Mat. 
23: 29-31, 37)?

Se han tramado toda suerte 
de objeciones con el propósito 
de desconocer la validez del lla
mamiento profético del cual fue 
objeto Elena de White. Francis 
D. Nichol las menciona en su li
bro Elena de White y sus críticos. 
En dicha obra el lector podrá 
apreciar objeciones que con el 
tiempo ya murieron y en conse
cuencia hoy hasta suenan ridi
culas. Otras se van renovando 
con cada generación.

Todavía hay quienes creen 
ser muy novedosos en sus plan
teamientos al aceptar los escri
tos en un sentido "pastoral" pe

ro no "canónico". En otras pa
labras, ellos apenas tendrían la 
finalidad de darnos exhortación 
pastoral o decirnos cómo debe
mos vivir, orar, predicar y qué 
tipo de cristianos deberíamos 
ser. Pero en el ámbito de la doc
trina y la teología, Elena de 
White debe cederle el lugar a los 
eruditos y a los teólogos.

Encuentro ilógica e inacep
table dicha posición. Si nosotros 
creemos que Dios nos habló por 
medio de ella, obviamente él 
puede decirnos todo cuanto de-

Muchos lectores saben bien 
que la utilización de fuentes que 
ya existían es un recurso del 
cual la misma Biblia se valió. 
Ix)s escritores del libro de Cróni
cas testifican que tuvieron acce
so a un catálogo completo de 
referencias canónicas y no ca
nónicas, a quienes con frecuen
cia remiten a sus lectores.6 Lucas 
también deja claro en sus escri
tos que en la redacción de su 
evangelio el se valió de otras 
fuentes (Luc. 1:1-4).

Cuando estuve en el semi
nario al final de la década del 
60, el asunto que se debatía era 
cuál de los evangelios sinópti
cos había copiado de quién. La 
idea que prevalecía era que Lu
cas copió de Mateo y Marcos; 
que Mateo copió de Marcos y 
que éste a su vez lo hizo de 
otra fuente identificada por los 
eruditos como "Q".

Muchos dudaron de que los 
evangelios fueran una auténtica 
descripción de la vida de Cristo 
y sólo los consideraron como 
una trama teológica de la iglesia 
cristiana primitiva. Todo el Nue
vo Testamento fue objeto del 
más exhaustivo escrutinio me
diante el cual se "descubrieron" 
toda clase de paralelos entre 
ellos y las fuentes no canónicas.

El descalabro de esta suerte 
de erudición ha quedado ex
puesto tanto en relación al Nue
vo Testamento como a los escri
tos de la Sra. White.

Elena de White aparente
mente no estuvo en la primera 
elección de Dios. Hazen Foss, 
por ejemplo, rechazó antes en 
forma decidida el llamamiento 
profético. Quizás otros tuvie
ron un mejor perfil y hasta es
taban mejor dotados que ella 
para la tarea. Después de todo 
tenía apenas 17 años, con una 
estado de salud poco deseable 
y con una elemental forma
ción académica debido a que 
contaba apenas con un tercer 
año de instrucción primaria. A 
pesar de semejantes limitacio
nes, Dios escogió "al más frágil



podemos explicar? A la luz de 
semejante potestad vital, la acu
sación de plagio resulta infantil 
y sin valor.

me hacen recordar las poderosas 
palabra de Shakespeare, puestas 
en los labios del Rey Lear des
pués que 2  de sus hijas a quienes 
el les legó toda su fortuna, lo 
abandonaron al frío y a la tem
pestad: "Tan filoso como los 
dientes de una serpiente es tener 
hijos mal agradecidos"*

No insultemos al Señor a 
causa de nuestra ingratitud ha
cia este don tan preciado. En 
cambio tengamos en cuenta las 
palabras de Josafat que registra 2 
Crónicas 20: 20: "Creed en Je- 
hová vuestro Dios, y estaréis se
guros; creed a sus profetas y se
réis prosperados." W&W

Réplica de la primera 

impresora operada por 

la Review and Herald. 

Esta fue instalada en la 

planta editora de Battle 

Creek, Michigan, 

Estados Unidos.

de los débiles" como muchas 
veces se describió a sí misma, 
para demostrar su poder por 
intermedio de ella.

En su inclinación por los 
asuntos espirituales, leyó mu
chísimo: poseía una biblioteca 
personal de unos 700 volúme
nes (inusual para su tiempo). 
Fue Dios que la condujo y la 
fortaleció para el ejercicio de su 
tarea. Le dio además visiones y 
sueños, mediante los cuales 
captó incontables escenas de la 
historia del gran conflicto.

Con frecuencia las recibió 
en forma de destellos y cuadros 
que le aparecieron por instan
tes. Las palabras precisas no le 
fueron provistas. Como todos 
los profetas del pasado, ella tu
vo que escoger las palabras para 
describir aquello que se la había 
mostrado. De este modo, cuan
do era necesario, en forma se
lectiva se valía de palabras y 
descripciones apropiadas que 
otros ya habían utilizado.

Pero si alguno imagina que 
es una tarea sencilla el hecho de 
copiar de unos pocos autores 
para producir por ejemplo El 
Deseado de todas las gentes, dejé
moslo hacer la prueba. Hay tal 
fuerza y profundidad en el pen
samiento expresado que no se 
puede explicar. Esto me hace re
cordar el Sermón del Monte. 
Como algunos lo han dicho, 
probablemente con un poco de 
exageración, cada expresión de 
dicho sermón alguien ya la ha
bía utilizado. No obstante, el 
poder de dicho mensaje se ha 
mantenido imbatible después 
de 2 .0 0 0  años.

Leí en alguna parte 
que durante la 
Primera Guerra 
Mundial, la So
ciedad de Ami
gos imprimió 
un folleto con 
el Sermón del 
Monte, sin co
mentarios, con : 
el fin de distri
buirlo entre las

fuerzas aliadas. Los gobiernos 
de Francia e Inglaterra prohi
bieron la circulación entre sus 
tropas con el argumento de que 
se trataba de un material que 
atentaba contra el respeto a las 
leyes nacionales.7 ¡Qué poder 
después de 20 siglos! ¿Cómo lo

N o  n e c e s i t a m o s
t r a g a r l o .
¡ F e l i z m e n t e !

A medida que la historia 
del pasado lo hace suficiente

mente claro pa
ra todo aquel 

que toma tiem
po para estudiar

lo, es evidente que 
el adventismo no es 

un anzuelo que ne
cesitemos tragar. He

mos aceptado la validez 
de los mensajes de Elena 
de White únicamente 

después del más pe
nosísimo y concien
zudo proceso que 
haya sufrido un can

didato al mi
nisterio profé- 
tico. De hecho 

lo aceptamos y 
al final resultó 

Ti 3^==^ .. ser lo mejor para 
la iglesia.

Si Dios en su misericordia 
consideró conveniente el hecho 
de darnos tan preciado don, pa
ra el bien de nuestra propia sal
vación, seamos agradecidos a él 
por eso. Doquiera que veo ad
ventistas negligentes difamando 
esta gracia que nos es concedida,

Referencias
1 Esta expresión significa "Sólo la 

Biblia."
2 La palabra significa "dones".
3 Lea también 1 Cor. 12: 7-11; 14: 

1- 4; Rom. 12: 6- 8.
4 Lea por ejemplo Mensajes selectos, 

t i ,  pp. 20,21.
5 El conflicto de los siglos, pp. XI,

XII.
6 Encontrará un buen resumen en 

el Comentario bíblico adventista, t. 3, p. 
116.

7 The Pulpit Digest, diciembre de 
1967.

8 King Lear, acto I, escena N° 4, lí
nea 310.



Iglesia

Compartiendo alegrías
uando un pecador se convierte produce una de las 
mayores alegrías en la tierra y el ciclo (Luc. 15: 
10). Ver a tantas almas salir de la oscuridad espiri
tual del pecado y aceptar a Jesús como su Señor y 
suficiente Salvador debe llenar de regocijo el co
razón de la iglesia en Sudamérica.
El año 1991, trajo al pueblo de Dios muchas satis

facciones. Fue emocionante ver cómo la mayoría de los obre
ros y muchos laicos consagrados trabajaron denodadamente 
para arrancar pecadores de las tinieblas a la Luz. El esfuerzo 
mancomunado de obreros y laicos dio como resultado, en 
1991, la mayor cosecha de almas en la historia de la División 
Sudamericana (DSA): 109.827 almas. ¡Loado y engrandecido 
sea el nombre de nuestro Dios, por este avance!

Desde su organización, en 1916, la DSA había logrado su 
mejor año de bautismos en 1990 con 98.693. En 1991 so
brepasó al año anterior en 11.134 almas.

Los números siguientes muestran lo alcanzado en esos 
años, en cada Unión de nuestro territorio:

Unión 1990 1991
Unión Austral 5 .675 5 .333

Unión C entral B rasileña 9 .8 8 3 11.765

Unión C hilena 5.481 4 .688

Unión E ste  B rasileña 14.927 19.671

Unión In caica 38 .7 7 7 41 .134

Unión N orte B rasileña 16.311 18.353

Unión Sur B rasileña 6 .4 7 9 7 .345

Misión E cu a to rian a 1.160 1.538

Total DSA 98.693 109.827

Nuestro espíritu se alegra también con el hecho de que 
el crecimiento de la Iglesia no es una experiencia casual o li
mitada a determinada región de nuestro territorio. Por la 
obra del Espíritu, persona de la Trinidad que convence al 
mundo de pecado, la iglesia crece constantemente y en to
das partes.

Si comparamos los datos de 1991, con los de hace diez 
años, es decir, 1982, vemos que en todos los países sudame
ricanos hubo un crecimiento notable. En algunas áreas el 
desarrollo fue más acentuado que en otras; pero siempre fue 
motivo de alegría y gratitud a Dios. Aquí están los datos:

País Adv. en  1982 Adv. en  1991 % Crecim .
A rgentina 37 .7 5 3 59 .288 57%

Bolivia 35.771 82 .088 129%

Brasil 3 1 6 .764 580 .474 83%

Chile 38 .6 9 6 70.314 82%

P ara g u ay 2 .925 5 .160 76%

Perú 97 .5 0 4  271 .319 178%

U ruguay 5 .148  6 .529 27%

DSA 540.908 1.092.184 102%

Si tomamos el número de miembros que teníamos en 
cada país al comienzo de 1982, y lo comparamos con los ha
bitantes en la misma fecha, y hacemos lo mismo con los 
miembros que teníamos al completar 1991, la relación ad-
ventista-habitante es la siguiente:

P a ís A dv/H ab 1 9 8 2  A dv/H ab 1991
A rgentina 730 553

Bolivia 172 78

Brasil 388 261

Chile 295 186

E cu ad o r 1.201 629

P a ra g u ay 1.182 793

Perú 187 82

U ruguay 540 469

Las cifras muestran que vamos creciendo. Aunque no 
debemos trabajar para alcanzar determinado número, sino 
más bien para llevar el evangelio a todo rincón de nuestro 
territorio, llena el corazón de alegría el sostenido creci
miento de la Iglesia.

Hay alegrías que duran poco; otras, perduran. Ver hoy a 
un pecador arrepentido que ingresa a la iglesia y luego en 
poco tiempo sale por haber perdido su primer amor, produ
ce dolor al ver los resultados del trabajo del enemigo de la 
verdad en ese corazón. Un alma convertida y que además de 
permanecer en la verdad, crece espiritual mente al participar 
en forma activa en la difusión del evangelio, produce en to
dos nosotros una alegría que perdura.

Concordamos plenamente con el eslogan de la Unión 
Este Brasileña: "Mejor que el 91 sólo el 92, con el poder del 
Espíritu". Esto nos induce a superar los triunfos del año pa
sado. Por la gracia de Dios y la obra de su Espíritu sigamos 
creciendo con la preocupación de ganar el mayor número 
de almas para el Reino de Dios. Además, interesémonos en 
conservarlas, propósito que lograremos si las hacemos par
ticipar en todas las actividades de la iglesia. Continuemos 
creciendo en cantidad, sin olvidar la calidad espiritual cuyo 
blanco es lograr la estatura de Cristo (Efe. 5: 13). Ese creci
miento nos dará diariamente la alegría de cultivar nuestra 
relación con el Señor y el gozo indescriptible de participar 
en su maravilloso reino de paz.—Edw in  I .  M ayer  es el se
cretario de la DSA.



Reflexion de Navidad

en su propio hogar

Un p a d r e  r e s p o n s a b l e

J
osé el carpintero, era el padre legal 
de Jesús. Como hombre era tan 
compasivo que no se le ocurrió 
añadir dolor al oprobio de María, 
su joven desposada, al descubrir 
que estaba gestando un hijo que 
no era suyo. "Como era justo, y no 
quería infamarla, quiso dejarla secreta

mente" (Mat. 1:19). Era justo no con la 
justicia de los hombres sino con la de 
Dios. La justicia de los hombres conde
na al pecador. En cambio la justicia de 
Dios lo perdona y justifica.

Era sensible a la voz del Señor: Acep
tó llanamente el mensaje del ángel que 
le dijo: "No temas recibir a María tu mu
jer, porque lo que en ella es engendrado, 
del Espíritu Santo es" (Mat. 1: 20).

LUIS ALBERTO DEL POZO.

Al comprometerse con María, pro
bablemente era viudo con 4 hijos varo
nes y por lo menos 2 hijas (véase Mat. 
13: 55, 56). ¿Por qué escogió el cielo a 
José para ser el padre legal de Jesús? El 
hogar terrenal de Cristo necesitaba de 
un padre cariñoso, maduro, juicioso, re
posado, tranquilo y abnegado. Estas ca
racterísticas brillan en la persona dejo- 
sé. Al ser temeroso de Dios, era el padre 
idóneo que el niño Jesús necesitaba.

Su ocupación de carpintero, le ayu
dó a cumplir el deber sagrado de todo 
padre judío: darle a su hijo un oficio pa
ra que se defendiera en la vida. Por la 
especial relación con su padre, a Jesús se 
le conocía como el hijo del carpintero 
(Mat. 13:55).

Los evangelios registran la presencia 
de José en el hogar hasta que Jesús 
cumplió los 12 años (Luc. 2: 49-51). A 
partir de allí se pierden sus rastros. ¿Qué 
pasó? Posiblemente se perdió tras el ho
rizonte de la existencia. Al quedar viu
da María, el hijo bueno se hizo cargo de 
su joven madre.

Todo padre cristiano tiene en José 
un noble ejemplo de servicio, laboriosi
dad, compasión y responsabilidad.

U n a  m a d r e  h u m i l d e

"He aquí la sierva del Señor; hágase 
conmigo conforme a tu palabra" (Luc. 
1: 38). Esta doncella, la mujer de Géne
sis 3: 15, la virgen de Isaías 7: 14, era el 
lirio sencillo elegido por Dios para traer 
en su seno al Salvador de la humanidad.

En el salmo 22, mesiánico por exce
lencia, se proclaman las palabras de 
Cristo al Padre celestial referidas al mi

lagro de la encarnación: "Porque tú eres 
el que me sacó del vientre; el que me hi
zo estar confiado desde que estaba en el 
pecho de mi madre. Sobre ti fui echado 
desde antes de nacer; desde el vientre de 
mi madre, tú eres mi Dios" (vers. 9,10).

María tuvo el privilegio de los pri
vilegios de llevar en su seno al Verbo 
encarnado. Ese Verbo se hizo carne 
Ouan 1: 14) en María. Siendo Dios se 
hizo hombre (Fil. 2: 5-8) en María. El 
Hijo del Hombre descendió del cielo 
(Juan 3: 13) en María. ¡Qué profundo 
misterio revelado en forma tan simple!

María brilla en el firmamento de la 
historia por su humildad. Cuando el 
ángel Gabriel le dio el sorprendente 
mensaje de que concebiría al Hijo del 
Altísimo, se humilló delante del Señor, 
y el Dios de los humildes la exaltó.

Toda esta mezcla de emociones en
gendradas por la visitación de Dios a la 
humanidad, inspiró en María un cánti
co bello, un poema lírico y épico a la 
vez, íntimo, nacional y universal cono
cido en la literatura como el Magníficat 
(Luc. 1: 46-55). Sólo el genio poético de 
David, Salomón o Moisés, podría haber 
compuesto un salmo de esta grandeza. 
Otras mujeres de Israel también alcan
zaron las cumbres más sublimes de la 
creación poética: María y su cántico de 
María y Moisés (Exo. 15), Débora y su 
cántico de Débora y Barac (Juec. 5), 
Ana y su cántico de Ana (1 Sam. 2: 1- 
10). Pero María las sobrepasa a todas.

"María guardaba todas estas cosas 
meditándolas en su corazón" (Luc. 2: 
19). Las escenas de Belén, el cántico de 
los ángeles, el pesebre pobre, triste y 
maloliente y la adoración de los pas
tores colmaron a María de una indeci-



ble alegría y de una austera serenidad.
Cada madre cristiana puede ver en 

María un verdadero ejemplo y dedicar
se al sagrado ministerio de ser madre y 
esposa con ese mismo fervor profundo 
que caracterizó a María. Sería su mejor 
ofrenda de Navidad para Dios y el me
jor regalo para sus hijos.

H e r m a n o s  i m p e r t i n e n t e s

Los hermanos de Jesús (Mat. 13: 55, 
56), probablemente hijos de José antes 
de su desposorio con María, habrán si
do los típicos representantes de esa Na- 
zaret de mala fama. Natanael formuló 
esa cáustica pregunta: "¿De Nazaret 
puede salir algo de bueno?" (Juan 1:46).

Después de 30 años (Luc. 3: 23) de 
ministerio anónimo y silencioso de Je
sús en su propio hogar, sus hermanos 
no creían en él (Juan 7: 3-5). Jesús solía 
levantarse muy temprano y la aurora le 
sorprendía en comunión con su Padre 
celestial cantando y orando (Mar. 1: 35). 
Sus hermanos no habían desarrollado la 
capacidad de comprenderlo. ¿Por qué 
medita tanto? ¿Por qué no tolera nues
tras bromas? ¿Por qué es tan serio en sus 
actos? ¿Por qué es tan cuidadoso en sus 
palabras? ¿Por qué obedece a Dios y a 
los padres siempre tan alegre y feliz?

La vida serena de Jesús habrá resul
tado para su hermanos un amargo re
proche. ¡Será por eso que se habrán bur
lado de sus pretensiones mesiánicas! En 
su propio hogar, Cristo habrá aprendi
do a beber del cáliz de la incompren
sión. Habrá sentido esa soledad cósmi
ca del que está rodeado de gente pero 
en realidad está solo.

Cristo ejemplificó el amor paciente 
con los suyos. Tiernamente considera
do con sus padres, soportó con valor las 
impertinencias de sus hermanos. Su mi
sión redentora empezó en su propio 
hogar. Es patéticamente conmovedor 
notar el tiempo que Jesús le dedicó al 
ministerio de la familia.

Esos silenciosos 30 años en la priva
cidad de su hogar en Nazaret parecie
ron infructuosos. Al iniciar su ministe
rio público en Galilea, los hermanos se
guían incrédulos y desafiantes. "Si estas 
cosas haces, manifiéstate al mundo. 
Porque ni aun sus hermanos creían en 
él" (Juan 7: 4, 5). ¡Qué desoladora ha
bría sido la tristeza de Jesús! Lo que le

dijo a Felipe podría haber dicho a cada 
uno de sus hermanos: "¿Tanto tiempo 
hace que estoy con vosotros, y no me 
has conocido..." Jacobo o José o Simón 
ojudas? (VéaseJuan 14: 9.)

"A lo suyo vino, y los suyos no le re
cibieron" (Juan 1: 11). Cuán triste es 
comprobar que los "suyos no le recibie
ron" primero fueron los de su propia 
casa. Es terrible cuando en el hogar no 
hay amor solidario. Este deja de ser lo 
que es: inextinguible fuego sagrado del 
amor de Dios en el corazón de los hom
bres. En su propio hogar Jesús ya pisa
ba el lagar solo (Isa. 63: 3).

El m i n i s t e r i o  d e  J e s ú s  
e n  s u p r o p i o  h o g a r

Cristo murió y resucitó. La noticia 
debe haber electrizado a sus herma
nos. Sosegados después de los aconte
cimientos del Calvario y de la tumba 
vacía, les habrá venido el recuerdo de 
todo lo que Jesús les había mostrado 
por palabra y por ejemplo. Los pasajes 
mesiánicos que tantas veces habría ex
plicado en el culto familiar finalmen
te se habrían ido iluminando en sus 
mentes. Además, su amor incondicio
nal, incomprensible, ahora adquiría su 
verdadera dimensión.

Por fin habrán llegado a la conclu
sión de que Jesús no había estado des
variando al revelarse como el Mesías y 
Salvador. La verdad habrá amanecido 
en la mente de sus hermanos con la 
misma fuerza que el día vence a la no
che. El corazón se les habrá enterneci
do. Se habrán arrepentido por tantos 
tragos amargos que le hicieron beber 
en el seno familiar. Finalmente habrán 
evocado con cariño esa invariable dis
posición de amor que mostró cada día 
mientras estuvo con ellos ese singular 
hermano maravilloso.

Es posible que los hermanos de Je
sús hayan estado entre las 500 personas 
que vieron al Cristo resucitado (véase 1 
Cor. 15: 6). Lo cierto es que aparecen en 
el registro de Hechos inmediatamente 
después de la ascensión desde el monte 
del Olivar (Hech. 1: 11-12) y se reúnen 
con María, la madre de Jesús y los otros 
apóstoles (Hech. 1:14).

Hechos 1: 14 es un versículo de oro 
que muestra el preciado fruto de las la
bores misioneras de Cristo en su propio

hogar. No podía ser que después de tan
tos años dedicados a este ministerio sa
grado en el campo misionero de su pro
pio hogar terrenal todo hubiese termi
nado en un decepcionante fracaso.

El evangelio del amor de Jesús triun
fó en el corazón de sus hermanos y en 
el de su querida madre. Ellos se consti
tuyeron en baluartes de la iglesia na
ciente. Compartieron con los apóstoles 
los riesgos y las alegrías del surgimiento 
de la iglesia de Cristo.

De Simón, de José y de las herma
nas de Jesús no se menciona nada más 
después de Hechos 1:14. Pero no sería 
impropio imaginarlos fieles y perseve
rantes al Señor hasta el fin. Muchos 
comentaristas indican que el Jacobo o 
Santiago que presidió el concilio de Je- 
rusalén (Hech. 15: 3) y escribió la Epís
tola de Santiago es uno de los herma
nos de Jesús. Si esta identificación fue
ra correcta, ¡qué fruto notable había 
dado la siembra que Jesús hizo en su 
propio humilde hogar de Nazaret!

Judas, el otro hermano del Señor, 
quizá fue el autor de la breve epístola 
que lleva su nombre. Su saludo es signi
ficativo: "Judas, siervo de Jesucristo, y 
hermano de Jacobo" (Jud. 1: 1). Si este 
Jacobo es el hermano de Jesús, tendría
mos a otro fruto del evangelio de Cris
to en el campo de su propia familia. El 
hecho de no manifestarse explícita
mente como el hermano de Jesucristo 
sino como su siervo, podría explicarse 
como un acto de humildad y discre
ción. Implícitamente estaría recono
ciendo a Jesús como a su Señor.

Los hermanos de Jesús también 
pueden ser considerados como dignos 
modelos inspiradores para la conducta 
cristiana de nuestros hogares.

Tú  y y o  e n  l a  f a m i l i a  
d e  J e s ú s

"¿Quién es mi madre, y quiénes son 
mis hermanos?... Todo aquel que hace 
la voluntad de mi Padre que está en los 
cielos, ése es mi hermano, y hermana, y 
madre" (Mat. 12: 48,50). Desde su fa
milia, Cristo abarca a toda la familia re
dimida por el evangelio. Tú y yo pode
mos ser miembros de la familia de Je
sús. Es un privilegio sobrecogedor. En
tendida de este modo, la Navidad tiene 
un profundo sentido familiar. W&W



En  el M undo

Hechos
RA registrando 

la historia 

de la iglesia.

Alimentos para Rusia
ADRA y el Departamento de 

Agricultura de los Estados Uni
dos, en un plan conjunto, ofre
cerán un programa de alimenta
ción complementaria que abar
cará a 1.6 millones de personas 
que habitan en 7 ciudades en la 
remota región de los montes 
Urales y otra ciudad en la Siberia 
occidental.

A orillas 
del río Volga, 

el evangelista 
John Carter, 

ba jo una 
sombrilla, 

habla a los que 
serán 

bautizados

El trigo, aceite vegetal, arroz, 
lentejas y leche en polvo será 
transportado por un convoy de 
280 camiones que por 3 veces 
tendrá que recorrer la distancia 
de 8.000 km atravesando Alema
nia, Polonia y el territorio de la 
ex Unión Soviética.

Y  Una de las asistentes 
acaricia la Biblia que recibió 

al participar del programa.

De presidente a 
presidente

El Pr. Robert S. Folkenberg, 
presidente de la Asociación Ge
neral, visitó a los presidentes de 
Islandia, Hungría y Polonia du
rante una gira reciente.

En Islandia contamos con 
unos 500 feligreses que se reú
nen en 7 iglesias. En Hungría 
hay 4.300 adventistas que están 
organizados en 2 asociaciones 
cuyo patrimonio es de 113 tem
plos. Los líderes están haciendo 
los trámites para que el gobier
no húngaro les devuelva el edi

ficio de la casa editora que los 
comunistas confiscaron a la 
iglesia durante la Segunda Gue
rra Mundial.

En Polonia, el Pr. Folkenberg 
se entrevistó con Lech Walesa, el 
jefe del Parlamento y otros diri
gentes religiosos protestantes y 
católicos. En este país hay más 
de 5.000 miembros registrados 
que se reúnen en 124 templos. 
Además tenemos un seminario 
en Polonia.

En Gorki florece 
la esperanza

El Pr. John Carter, evange
lista de la Asociación del Sur de 
California, al estudiar teología, 
nunca sospechó la dimensión 
de los planes que Dios tenía re
servados para él.

Invitado para dirigir una 
campaña de evangelización en 
Rusia, realizó su programa en la 
ciudad de Gorki.

Siendo que el salón provis
to para las reuniones tenía una 
capacidad para acomodar ape
nas a 6.500 personas, desde el 
mismo comienzo de la campa
ña hubo reuniones en 2 turnos. 
Considerando que aún mu
chos no podían entrar para es
cuchar los mensajes, se progra
mó un tercer turno. A los pocos 
días, y dado que todavía había 
más gente interesada en escu
char la Palabra de Dios, se pro
gramó una reunión adicional 
en las mañanas. En total, el nú
mero de los que están escu
chando la Palabra de Dios es de 
unas 25.000 personas.

Si Ud. pudiera escuchar las 
expresiones que una y otra vez 
aparecen en nuestro diálogo coti
diano mientras trabajamos en la 
redacción de estas noticias, le ase

guro que también se contagiaría 
con nuestra emoción y se uniría a 
los pensamientos que ahora lleva
mos al papel: ¡Alabado sea el Se
ñor por estas maravillas!

El profeta Ilabacuc lo antici
pó, hoy nosotros estamos partici
pando del cumplimiento: "Mirad... 
y ved, y asombraos; porque haré 
una obra en vuestros días, que aun 
cuando se os contare, no creeréis" 
(1: S). Con certeza esto es apenas 
el comienzo porque el Creador le 
dijo a Moisés lo que es aplicable al 
Israel contemporáneo, a la Iglesia 
de Dios: "Haré maravillas que no 
han sido hechas en toda la tierra, 
ni en nación alguna, y verá todo el 
pueblo en medio del cual estás tú, 
la obra de Jehová" (Exo. 34:10). A 
él sea la honra por todo lo que es
tamos pudiendo hacer con él en su 
nombre.

Siembra del evangelio 
en el Kremlin

¡Quién hubiera podido ima
ginar que en el propio Kremlin 
los adventistas predicarían el 
evangelio del reino eterno! En el 
Palacio de los Congresos, el Pr. 
Mark Finley dirigió una campa
ña de evangelización a la que 
cada noche asistió una multitud 
de unas 12.000 personas intere
sadas en el mensaje adventista 
de salvación.

El Pr. Finley es orador aso
ciado del programa' de televi
sión It is Written [Está escrito]. 
La campaña en Moscú incluyó 
la predicación simultánea en 
otros centros de la ciudad en los 
que predicaron los Prs. Don 
Gray y Dan Bentzinger. Para el 
25 de abril 1.400 personas ya es
taban bautizadas como primi
cias de esta siembra del evange
lio que se hizo en lo que fue el 
centro neurálgico del ateísmo.
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Profesores en misión
Inspirados por los pioneros 

en el campo de la educación 
cristiana, los profesores de la 
Asociación Paulista del Este se 
propusieron experimentar el 
espíritu que hubo en aquellos 
que pusieron los fundamentos 
del sistema educacional que 
hoy tenemos.

A cada profesor le propor
cionaron Biblias y series de estu
dios bíblicos para realizar la ta
rea que en algunos casos co
menzó dentro de la misma es
cuela donde los maestros pres
tan servicio. Los frutos de esta 
iniciativa alegran a muchos tan
to en la tierra como en el cielo.

Gilberto J. Silva, profesor de 
la escuela de Bragan^a, ya tuvo 
la alegría de unirse al pueblo de 
Dios junto con su familia.

Otra luz en los ríos
Entró en funcionamiento 

una nueva lancha que aportará 
su luz a otras embarcaciones 
que por décadas vienen pres
tando servicios a la población 
ribereña en los diversos ríos 
que tiene el Brasil.

En una ceremonia que tu
vo lugar el 2 de abril en el puer
to de Araguaia, feligreses y diri
gentes de la iglesia, autoridades 
civiles y constructores del asti
llero, se dieron cita para lanzar 
al río la Luzeiro do Araguaia II.

De acuerdo a lo expresado 
por el Pr. Homero Reis, presi
dente de la Asociación Central 
de Brasil, resultó imperioso 
construir una nueva embar
cación, ya que la Luzeiro do 
Araguaia I estaba muy desgas
tada. Además, era tan grande y 
pesada que no podía navegar 
en un lapso de muchos meses, 
a causa de la sensible baja que 
se ha producido en los niveles 
de los ríos en el Brasil, inclu
yendo el Araguaia.

Por ser su estructura de alu
minio, esta nueva unidad es li
viana y muy ágil, debido a su

> -  La 
lancha 
Luzeiro do 
Araguaia II 
llevará 
salud y  
esperanza 
a miles de 
ribereños.

"propulsión a chorro". Puede 
ser maniobrada por un sólo tri
pulante. Cuenta con 3 camas y 
capacidad para trasportar a 8 
personas.

Después del viaje inaugural 
en el que fueron atendidas unas 
500 personas, el presidente de la 
asociación entregó el comando 
al Pr. Joáo Werreriá, un nativo 
carajá quien, después de aceptar 
el mensaje, estudió y se graduó 
en teología. El otro tripulante 
será el enfermero Odermi Meló.

1.a lancha ha hecho pensar 
y hablar. El dueño del astillero 
está recibiendo estudios bíbli
cos y el obispo de San Félix de 
Araguaia se expresó en térmi
nos muy conceptuosos de la 
obra social que realizan los ad
ventistas.

La gloria para Dios
Beatriz Augusta dos Santos 

resultó laureada con la más alta 
distinción en un concurso inter
nacional de piano realizado en 
Francia desde el día 4 hasta el 8 
de marzo en la ciudad de Hyeres 
Les Palmiers. Beatriz es miem
bro de la iglesia de Ara^atuba.

En el certamen internacio
nal Mary Cheilan participaron

Y  Beatriz Augusta dos Santos es 
miembro de la iglesia de Ara fá  tuba.

representantes del Japón, Esta
dos Unidos, Italia, Alemania, 
Francia y Brasil.

Por el hecho de haberse des
tacado en el primer lugar, Bea
triz fue objeto de diversos ho
menajes que le dieron la opor
tunidad de testificar de su fe al 
poner todos los laureles recibi
dos a los pies de Cristo, por ser 
el dador de la vida y el que dis
tribuye los talentos.

TViunfos
del proyecto Revive

Entre el 9 y el 16 de mayo 
unas 5.000 personas acudieron 
cada noche a un gimnasio de la 
ciudad de Joinville para escu
char la predicación del Pr. Ale
jandro Bullón.

La campaña de evangeliza- 
ción estuvo precedida de un 
fuerte apoyo publicitario utili
zando todos los medios de co
municación masiva y el incan
sable trabajo de la feligresía.

Le realización del proyecto 
Revive en Joinville formó parte 
de una estrategia de evangeliza- 
ción destinada a atraer a la co
munidad evangélica, cuyos re
sultados superaron las expecta
tivas porque incluso los pasto
res concurrieron acompañados 
de sus fieles.

El IAE celebró 77 años
El 17 de mayo ppdo. el Ins

tituto Adventista de Ensino 
(IAE) celebró sus primeros 77 
años de vida de un modo sin
gular: Abrió sus puertas al pú
blico y una multitud de no me
nos de las 7.000 personas visita
ron es-te importante centro for- 
mativo que expone objetiva
mente los inmutables princi
pios de la educación adventista.

Euler Pereira Bahia, direc
tor de comunicaciones del IAE 
cuenta que la huelga del siste
ma de transportes que hubo 
ese día no logró impedir la ma
siva asistencia del público de 
Sáo Paulo que quería participar 
del acto conmemorativo.

Una parte importante del 
programa fue la reinauguración 
del salón de actos que pasó por 
un proceso completo de remo- 
delación. Ese día, cuartetos, co
ros, orquesta y la banda instru
mental del IAE le dieron vida y 
animación al escenario artísti
co que atrajo la atención de los 
visitantes.

Diversas instituciones deno- 
minacionales montaron puestos 
de exhibición con el propósito 
de que el público conociera las 
actividades que realiza la Iglesia 
Adventista. Hubo también ex
posición de obras artísticas, flo
res y plantas ornamentales.

Otra escuela 
adventista

El sistema educacional de 
la iglesia incorporó otra institu
ción a su red mundial el 26 de 
abril con la inauguración de la 
Escuela Adventista de Varzea 
Grande que corresponde a la 
región eclesiástica de la Misión 
Matogrosense.

La ceremonia fue presidida 
por el Pr. Paulo Azevedo, direc
tor del departamento de Educa
ción de la Unión Central. Al ac
to concurrieron muchas visitas, 
feligreses de los distintos distri
tos de la región, pastores, pro
fesores y administradores de la 
misión encabezados por su pre
sidente Pr. Manoel Xavier.

La escuela tiene una capaci
dad para 700 alumnos.

7>
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Visita y festejos 
en la UAP

En ocasión de cumplirse 20 
años de la organización de la 
Misión Estudiantil del Plata 
(MEP), el 17 y 18 de julio ppdo. 
nos visitaron los esposos Floyd 
y Ellen Bresee. El Pr. Bresee es el 
Secretario Ministerial de la Aso
ciación General, y su esposa es 
la coordinadora mundial de 
AFAM (Asociación Femenina 
Area Ministerial). Ambos com
partieron su vastísima expe
riencia con los alumnos de la 
Universidad Adventista del Pla
ta (UAP).

Las charlas de los esposos 
Bresee comenzaron el viernes 
por la noche, en el horario que 
habitualmente se reúnen los 
integrantes de la MEP. Luego, 
el Pr. Bresee presentó el sermón 
en el culto de consagración. 
Entre ambas reuniones se reali
zó un miniconcierto muy ins
pirador.

Las reuniones del sábado 
por la mañana estuvieron a 
cargo de la MEP, tanto en la 
iglesia central como en la del 
Parque. En la central, el culto 
fue dirigido por el Pr. Bresee; y 
el Pr. José Carlos Rando (secre
tario ministerial de la Unión 
Chilena) tuvo a su cargo el ser
món de la iglesia del Parque.

Durante los minutos misio
neros se presentaron informes 
de los trabajos misioneros que 
la MEP realizó a través de los 
años. Escuchamos testimonios 
de ex integrantes de la MEP y 
de alumnos que actualmente 
están trabajando.

La participación de los espo
sos Bresee culminó el sábado de 
tarde con el mensaje que el Pr. 
Bresee dirigió a los alumnos de 
la UAP. Su esposa lo hizo para 
las alumnas de AFAM-MEP.

■ Breve historia de la 
MEP. Cuando se fundó el Cole
gio Camarero, en 1898, que con 
el tiempo se convirtió en la Uni
versidad Adventista del Plata, se 
lo hizo con el fin de preparar a 
los jóvenes para servir a Cristo 
en la predicación del Evangelio.

Desde esa época, los estu
diantes realizaron distintas ac
tividades para llevar el mensaje 
de la segunda venida de Cristo. 
La razón de ser del colegio no 
sólo era preparar intelcctual- 
men*c a los alumnos, también 
debía proveerles una forma
ción práctica.

S.M.P. Del año 1928 nos 
llegan registros donde se men
ciona la existencia de la S.M.P. 
(Sociedad Misionera Pastoral). 
Esta organización estaba dirigi
da por una comisión que se re
novaba cada 8 semanas.

SEM. Poco después, apro
ximadamente en 1935, surgió 
la SEM (Sociedad de Estudian
tes Misioneros). Durante varios 
años este organismo núcleo a 
cientos de estudiantes, quienes 
con el tiempo llegaron a ser lí
deres en nuestra iglesia.

MEP. En 1972, la SEM se 
transformó en MEP (Misión Es
tudiantil del Plata). Con nuevos 
estatutos y con nueva organiza
ción, la MEP continúa la misión 
que tradicionalmente realizaron 
los alumnos del colegio.

Comprometidos con el pa
sado, jóvenes y señoritas de la 
Universidad continuarán lle
vando esta bendita esperanza 
hasta que Cristo vuelva.

La MEP asiste 
a los damnificados

Un grupo de 15 alumnos de 
distintas facultades viajaron el 
26 de junio ppdo. a Victoria pa-

Los
conquistadores 
del distrito de 
Bariloche 
desfilan en 
ocasión del 90 
aniversario de 
la fundación de 
la ciudad de 
Bariloche.

>► ElPr. 
Bresee dirige 
la palabra a 
los alumnos 
de la MEP 
reunidos en el 
templo central 
de Villa 
Libertador 
San Martín.

ra distribuir alimentos y ropa a 
los damnificados por las inun
daciones en esa ciudad.

El grupo de estudiantes fue 
recibido por el intendente, 
quien, junto al Secretario de Sa
lud y Acción Social, agradeció 
el apoyo brindado. Los medios 
de televisión de la zona filma
ron la entrega de los alimentos 
y la ropa, ocasión que fue apro
vechada por el Pr. Rubén Otto 
(consejero de la MEP) y el Uno. 
Sebastián López (presidente) 
para dar a conocer la labor que 
realiza nuestra misión en toda 
la provincia.

Cabe mencionar que la dis
tribución se realizó con la ayu
da de la Municipalidad de Vic
toria y del ejército, que puso un 
camión para llevar los víveres a 
los distintos lugares donde es
taban los evacuados. De este 
modo, unas 60 familias fueron 
beneficiadas por los donativos 
de los hermanos de Villa Liber
tador San Martín. La labor de 
recolección del material estuvo 
a cargo de feligreses y miem
bros del personal de la Univer
sidad y del Sanatorio.

Por otra parte, en la ciudad 
de Diamante se distribuyeron 
bolsas con alimentos y ropa en
tre 25 familias de la ciudad. Esa 
tarea se realizó con hermanos

de la villa y miembros de la So
ciedad de Jóvenes de la igle
sia.—Ariel S. Gómez, Secretario 
de la MEP.

VI Camporí 
de conquistadores

El distrito de Bariloche asu
mió con toda responsabilidad 
la dirección del VI Camporí de 
la Misión Argentina del Sur, 
cuya dirección está a cargo del 
Pr. Mario Vergara, y que en el 
momento de salir esta nota ya 
habrá sido historia. Para ello, 
planificó la creación de 2 nue
vos clubes que comenzaron a 
desarrollar sus actividades en 
abril pasado. Los nuevos clubes 
son el de la iglesia del Lago, 
con 42 integrantes, y el de la 
iglesia de Villa La Angostura, 
con 16 integrantes.

Además, el 24 y 25 de ma
yo aprovechamos la presencia 
del director regional, Marcelo 
Calvi, para organizar el I En
cuentro de conquistadores del 
distrito. También en esta opor
tunidad se organizó el VI Cam
porí, que se realizó del 14 al 18 
de octubre ppdo. en un bello 
lugar, a orillas del lago Gutié
rrez.—Luis Rosales (LR), pastor 
del distrito de Bariloche.

Ciclo de conferencias
En el salón de la fundación 

Jorge Grau, en Bariloche, se rea
lizó un ciclo de conferencias con 
el lema: Por una vida mejor. El es
fuerzo evangelizador se llevó a 
cabo en el marco de las Jornadas 
Nacionales de Educación para la 
Salud y la Familia, que organizó 
la Unión Austral, la Misión del 
Sur y el distrito de Bariloche. El 
ciclo comenzó el 29 de junio y 
coincidió con el comienzo de la 
temporada turística.



L o s  c o n q u i s t a d o r e s  
d e  B a r i l o c h e  r e u n i d o s  e n  
o c a s i ó n  d e l  I  E n c u e n t r o  
d e  c o n q u i s t a d o r e s  d e l  
d i s t r i t o .

^  F r e n t e  d e l  e d i f i c i o  
d e  l a  F u n d a c i ó n  J o r g e  
G r a u ,  d e  B a r i l o c h e  
d o n d e  s e  r e a l i z a r o n  l a s  
J o r n a d a s  N a c i o n a l e s  d e  
E d u c a c i ó n  p a r a  l a  S a l u d

Los Prs. Bruno Raso, Carlos 
Hein, Carlos Mayer, Roberto 
Pinto y el Dr. Henry Barrios co
laboraron en los 2 primeros 
cursos para dejar de fumar y en 
el de control de estrés. Luego, 
la licenciada Olinda de Már
quez y Nancy de Rosales dicta
ron un curso de cocina y un 
seminario de Psicología Fami
liar, y finalmente quien suscri
be dictó un curso de investiga
ción bíblica.

Agradecemos a Dios por es
ta oportunidad que nos conce
dió de dar a conocer el mensa
je adventista y esperamos que 
la semilla del evangelio fructifi
que para vida eterna.—LR.

Encuentro con la vida 
en 650 canales de TV

El programa de televisión 
Encuentro con la vida, que hasta 
ahora se venía transmitiendo 
por 50 canales en territorio ar
gentino, desde mayo último se 
transmite por una vasta red de 
600 canales de videocable, sin 
cargo, día por medio y en hora
rio rotativo. De este modo, a 
los 50 canales abiertos se agre
garon 600 de videocable. La 
red Space de videocable difun
de exclusivamente películas 
muy vistas por el público se
cular, al que deseamos llegar 
con nuestro mensaje. Cuatro 
de esos 600 canales se encuen
tran en la populosa ciudad de 
Buenos Aires; y 100 de ellos, en 
la provincia de Córdoba, don
de durante muchos años fue 
muy difícil introducir nuestro 
mensaje a través de la radio y 
de la televisión.

Lo que no pudimos conse
guir ni siquiera pagando, ahora 
lo hemos conseguido gratuita
mente por bondad del Señor.

A lo dicho, conviene desta
car que esta transmisión por los 
600 canales se realiza vía satéli
te, lo que asegura la transmisión 
y facilita grandemente el mane
jo del material grabado.

Una luz en el camino 
en 160 emisoras 
de radio

Tras 28 años de existencia, 
el programa Una luz en el cami
no, que comenzó transmitién
dose por una sola emisora desde 
la ciudad de Buenos Aires, hoy 
se difunde por 160 radios en to
do el territorio de la Unión Aus
tral. Damos gracias por la tra
yectoria de este programa evan- 
gelizador que se ha mantenido 
ininterrumpidamente en el aire 
durante casi 3 décadas y que 
avanza con permanentes planes 
de crecimiento y renovación.

■  P r im e r o  e n  a u d ie n 
c ia .  Según recientes medicio
nes de audiencia, publicadas en 
el semanario Noticias, Una luz 
en el camino es el programa reli
gioso que cuenta con mayor 
audiencia entre los de su géne
ro, que se transmiten en la ciu
dad de Buenos Aires. El citado 
semanario publicó una lista de 
12 conocidos programas reli
giosos, y el nuestro ocupaba el 
primer lugar en audiencia. El

que ocupa el segundo lugar en 
la medición cuenta con apenas 
la mitad de los oyentes que te
nemos nosotros.

Agradecemos a Dios por el 
acceso a los medios de comuni
cación, que nos permite llegar 
a unos 4 millones de oyentes 
cada día en la Capital Federal y 
sus alrededores.—Enrique Chaij, 
director del programa de televi
sión Encuentro con la vida y de 
radio Una luz en el camino.

Aniversario 
de Bariloche

Mediante la representación 
de los conquistadores, la iglesia 
adventista de Bariloche se hizo 
presente en los actos celeb rato- 
rios del 90° aniversario de la 
fundación de la ciudad de Ba
riloche.

Los conquistadores desfila
ron por la Avenida Mitre, una 
de las principales avenidas de 
la ciudad de Bariloche, donde 
se ubicó el palco oficial con las 
autoridades provinciales y na
cionales.

Nuestro club fue aplaudido 
con entusiasmo por el público 
presente y por el ministro del 
Interior, Dr. José Luis Manza
no.—LR.

Rawson:
el templo abre nuevas 
posibilidades

Como ya fue informado, 
Rawson, capital de la provincia 
del Chubut, cuenta con un fla
mante templo adventista. Esta 
ciudad de 20.000 habitantes 
era la única capital de provin
cia en todo el país que no con
taba aún con templo ni con
gregación.

La inauguración del templo 
atrajo a los medios de comuni
cación, especialmente a la tele
visión. El mismo director del ca
nal hizo la cobertura periodísti
ca. En el informativo mostraron 
imágenes del programa inaugu
ral que incluyó tomas de todos 
los sectores del templo. Ade
más, nos ofrecieron un espacio 
gratuito de 3 minutos durante 7 
días para que diésemos a cono
cer la obra de la Iglesia Adven
tista. El Hno. Carlos Morán tu
vo a su cargo la conducción de 
ese programa.

A su vez, con la inaugura
ción del templo se abrieron 
otras posibilidades evangeliza- 
doras: Se organizó una Escuela 
Cristiana de Vacaciones que 
funcionó a fines de febrero pasa
do, bajo la conducción de la 
Hna. Adelaida de Náñez.

Más de 30 niños guiados 
por 2 maestras y 3 colaborado
res fueron los instrumentos me
diante los cuales varias familias 
de Rawson se relacionaron por 
primera vez con nuestra iglesia.

Entre los incidentes felices 
de esta experiencia pionera en 
la evangelización de esta ciu
dad, podemos mencionar el de 
un matrimonio que se acercó 
por curiosidad y terminó en
viando a su hijito a la escuela.

> - U n
p ú b l i c o  
a t e n t o  y  
b i e n
d i s p u e s t o  
e s c u c h ó  l a  
P a l a b r a  d e  
D i o s .
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Ahora, esta familia está reci
biendo estudios bíblicos.

Las clases se iniciaron con 
19 alumnos inscritos y, al termi
nar el curso, 35 niños recibieron 
sus diplomas en una ceremonia 
que congregó en el templo a pa
dres y amigos. Al terminar la 
reunión, el Hno. Roberto Rich
ter dio una conferencia e invitó 
al público a seguir concurriendo 
a las reuniones.—Vilma Cítera de 
Rhys, miembro de la Iglesia de 
Trelew, Chubut.

50 años de amor 
y servicio

El 12 de enero de 1991 se 
realizó en la iglesia de Santiago 
del Estero una significativa cere
monia en ocasión de la boda de 
oro del matrimonio Andrade. El 
Pr. Rubén Balaguer tuvo a su 
cargo el culto de acción de gra
cias, donde se reunieron fami
liares, amigos y hermanos en la 
fe de los esposos agasajados.

El 12 de febrero de 1941, el 
Hno. Angel Ramón Andrade 
contrajo matrimonio con Selva 
Ofelia Cinquegrani, con quien 
tuvo 2 hijos y muchos años de 
felicidad. El Hno. Angel fue 
bautizado en noviembre de 
1935 en la iglesia de San Cristó
bal por el Pr. Ignacio Kalbermat- 
ter. Y luego llevó a su esposa a 
los pies de Cristo: la Hna. Ofelia 
fue bautizada en abril de 1945 
en Posadas, Misiones, por el Pr. 
Benjamín Treiyer. Durante mu
chos años fue colportor en la 
Asociación Argentina Central y 
en la Asociación Argentina del 
Norte. Aunque ya tiene una 
edad avanzada sigue colportan-

El Pr. Rubén Balaguer hace una 
oración con los esposos Andrade, 
quienes conmemoraron sus bodas 
de oro.

^  Niños de la 
Escuela bíblica 
de vacaciones 
con sus 
maestras y  
colaboradores 
en su primer día 
de clase.

^  Fachada 
del templo de 
Rawson.

do ocasionalmente en su ciu
dad y colaborando en las activi
dades de la iglesia.

Angel y Ofelia recordaron 
los momentos felices de estos 50 
años y dieron testimonio de la 
alegría de trabajar juntos por el 
Señor. Aprovecharon la oportu
nidad para renovar los votos de 
fidelidad matrimonial y de leal
tad al Señor que los unió para 
siempre.—Rubén E. Balaguer.

Ordenación 
al sagrado ministerio

El Pr. Jorge Teófilo De La 
Rosa nació el 10 de noviembre 
de 1953 en la ciudad de Tafí 
Viejo, Tucumán. Cuando era ni
ño, sus padres conocieron la fe 
adventista mediante un ciclo de 
conferencias dictado por el Pr. 
Elbio Pereyra. El ejemplo de pa
dres llenos de amor por la obra 
del Señor lo llevó a realizar sus 
estudios secundarios y terciarios 
en el Colegio Adventista del Pla
ta. Allí se graduó como profesor 
de Ciencias Económicas.

El 26 de marzo de 1975 se 
unió en matrimonio con Marta 
Estela Schimpf, y el hogar fue 
bendecido con la llegada de 3 
hijos: Gustavo Alfredo, actual
mente de 15 años, Silvana An
drea, de 13, y Marina Grisel, de 
2 años.

Al concluir sus estudios se 
desempeñó en tareas contables 
en el Sanatorio Adventista de 
Loma Linda, Chaco, para luego

trabajar durante 8 años como 
cajero y gerente del Sanatorio 
de Hohenau. Posteriormente 
regresó al Sanatorio Adventista 
de Loma Linda como gerente 
de esa institución donde per
maneció durante casi 4 años.

En enero pasado fue nom
brado por la junta directiva de 
la UA como secretario tesorero 
de la MAS y el 23 de mayo fue 
ordenado al sagrado ministerio 
en la ciudad de Bahía Blanca.

Felicitamos al Pr. De La Ro
sa y a su familia por esta nueva 
responsabilidad concedida por 
la iglesia. Oramos a Dios por su 
ministerio.—Hugo D. Posse, ase
sor legal de la UA.

U r u g u a y

Escuela cristiana 
de vacaciones

En base a la experiencia exi
tosa del año pasado, la iglesia 
del Instituto Adventista del Uru
guay ya está organizando la pró
xima Escuela Cristiana de Vaca
ciones que se realizará en febre
ro del 93.

Con respecto al último pro
grama que se realizó del 10 al 
17 de febrero, podemos decir 
que fue todo un éxito. Las cla
ses se dictaron en las aulas del

Instituto Adventista del Uru
guay. Asistieron 60 niños, de 5 
a 14 años de edad, provenien
tes de las ciudades y pueblos 
cercanos al instituto. El lema 
del encuentro expresó la ben
dita y milenaria esperanza cris
tiana: "Ya regreso...Jesús".

Las actividades que se reali
zaron fueron variadas: proyec
ción de videos con temas bíbli
cos, enseñanza de manualida- 
des, clases de música y práctica 
de diferentes deportes.

Las actividades para la pró
xima escuela ya están planifi
cadas. Los niños serán atendi
dos por un entusiasta grupo de 
hermanos de la iglesia de la vi
lla del instituto, quienes, ade
más de instruir a los niños en 
las diferentes disciplinas, los 
alentarán a aceptar a Jesús co
mo salvador personal y a pre
pararse para su venida.

Dios permita que esta siem
bra dé frutos para la eternidad.

La Escuela Cristiana de Vaca
ciones es uno de los instrumentos 
más eficaces para convertir el pe
ríodo de vacaciones escolares en un 
medio de evangelización. Con una 
buena planificación, esta actividad 
cautiva la mente y el corazón de 
los niños y concita el reconocimien
to de los padres de familia.

Estos 
niños 
vinieron 
desde Las 
Piedras, 
Progreso 
y  Vista 
Linda.



U nion Chilena

Fiesta en Guadalupe
El 20 de junio ppdo., el 

grupo de Guadalupe estuvo de 
fiesta con motivo de haberse 
oficializado en ese día la orga
nización de la iglesia. La ce
lebración resultó muy signifi
cativa porque como parte del 
programa se celebró, además, 
un bautismo de 4 personas que 
se añadieron al número de los 
fundadores.

La ceremonia estuvo presi
dida por los Prs. Jaime Montero 
y Juan Salazar, presidente y se
cretario de la Asociación Cen
tral respectivamente. Por parte 
de la iglesia actuó el Pr. Mauri
cio Comte, quien en uno de los 
pasajes de su presentación des
tacó que ahora la ciudad de 
San Fernando cuenta con 2 
iglesias y un grupo.—Graciela 
Uribe Pérez, directora de Rela
ciones Públicas.

Guíalos a ti
Del 16 al 19 de julio se reali

zó una asamblea de profesores 
en la Misión del Norte que con
tó con la presencia de diversos 
obreros denominacionales, en
tre los cuales destacamos a los 
Prs. Víctor Peto y Sergio Oliva
res, director de Educación de la 
UCh y director general del Cen
tro Educativo Adventista de 
Chile, respectivamente.

El lema que inspiró el en
cuentro fue: "¡Guíalos a ti, Se
ñor!" Con este marco de referen
cia, diversos expositores anali
zaron temas relativos a la fe en 
la enseñanza, la ética del profe
sor adventista, la integración 
con la iglesia, el perfil del docen
te adventista, sus deberes y sus 
derechos, dirección coral y la 
participación de la escuela en la 
Misión global.

La Sra. Nelda Castillo, que

se desempeña como coordina
dora regional de la Secretaría de 
Educación de la II Región, estu
vo presente en esta asamblea, 
cuyo punto resaltante estuvo en 
el desafío que tienen los docen
tes adventistas de motivar a ca
da uno de sus estudiantes para 
que establezcan una relación 
personal con Cristo.

En la reunión de clausura 
hubo varias expresiones sinceras 
de reconsagración al ministerio 
de la docencia cristiana que con 
seguridad quedaron estampadas 
en el libro de las memorias que 
registra las acciones de todos 
aquellos que piensan en Jehová 
y le enseñan a otros a hacer los 
mismo.—Reinaldo Guíñez (RG), 
director del departamento de 
Comunicación de la MNCh.

La docencia cristiana como 
ministerio sagrado no cuenta con 
el reconocimiento que debería te
ner entre los padres, la iglesia y a 
veces hasta por la propia organi
zación que nos aglutina. Sin des
merecer la elevada posición del 
pastor, después de los padres y, 
en virtud de la misión que reali
za el maestro, no hay otra figura 
que tenga una tarea con más 
proyección que ésta.

Es un arte delicado el de po
ner los fundamentos sobre los 
cuales los niños deberán desarro
llar un carácter que los identifi
cará con Jesús. El ministerio de 
la docencia contribuye para que 
el pastor —en lugar de necesitar 
suplir o corregir lo que en mu
chos casos no hicieron ni los pa
dres ni los maestros—, pueda 
destinar todo su tiempo a buscar 
las ovejas que todavía no están 
en este redil.

Todos deberíamos hacer lo 
que esté a nuestro alcance para 
que el maestro crezca en su mi-

> •  De 
izquierda a 
derecha Omar 
Guzmán, 
Carlos
Walther, Juan 
Andueza, y  
Assad  
Bochara.

nisterio. Al docente que tenga 
más próximo, exprésele con pala
bras y con las acciones que sean 
necesarias su reconocimiento por 
la tarea que realiza con total en
trega. Quizá sea esto lo que le 
falta para hacer un poco más li
gera la carga que están dispues
tos a llevar con abnegación.

Comunicación y misión
1.a Unión programó la rea

lización de varias reuniones pa
ra capacitar a los directores de 
comunicación de las iglesias, 
aprovechando la visita que hi
zo al país el Pr. Assad Bechara, 
el entonces director del depar
tamento a nivel de la DSA.

Los encuentros resultaron 
especialmente provechosos pa
ra los feligreses cuyo nombra
miento para asumir dicha fun
ción era de reciente data. El 
asunto de mayor consideración 
en los encuentros fue el análisis 
del papel que le corresponde 
desarrollar a los comúnicadores 
en el plan de la Misión global.

Aprovechamos la ocasión 
para visitar las emisoras que 
trasmiten La voz de la esperanza 
en Valparaíso, Arica, Temuco y 
Concepción. Además, en las 
ciudades mencionadas tuvimos 
la oportunidad de entrevistar a 
las autoridades locales y a los se

nadores del Congreso Nacional, 
sito en la capital de la V Región, 
Valparaíso, puerto donde de
sembarcaron los primeros col- 
portores que llegaron a Chile 
procedentes de los Estados Uni
dos en 1894.

Como resultado de la vi
sita, las puertas del Congreso 
quedaron abiertas para que los 
colportores ofrezcan a los le
gisladores las publicaciones 
que la iglesia pone a disposi
ción del público.

Según nos manifiesta nues
tro corresponsal, "tuvimos la 
oportunidad de elevar una ple
garia con cada uno de nuestros 
entrevistados. Oramos por sus 
familias, por sus problemas y 
sus planes. Resultó emocionan
te para nosotros captar en ellos 
la acción que ejerce la influen
cia del Espíritu Santo. Todos 
mencionaron la importante 
consideración que les merece 
la obra que realiza la Iglesia Ad
ventista. A cada uno le obse
quiamos nuestra revista misio
nera Vida feliz. Agradecemos a 
Dios por todo esto".—Carlos 
Walther, director del departa
mento de Comunicaciones de 
la UCh.

Las autoridades de 
Chañaral y los JA

- <  De 
izquierda a 
derecha Carlos 
Walther, Assad  
Bechara y el 
Sr. Prieto, 
gerente de 
Radio 
Agricultura.

En ocasión del Día nacional 
sin beber alcohol que patrocina 
la organización, el Club de 
Conquistadores A.D.Venir de 
la iglesia de Chañaral produjo 
un gran impacto en la comuni
dad gracias a la masiva respues
ta lograda por parte de la co
munidad y las autoridades.

En la ocasión, los carabine
ros abrieron paso a los con
quistadores que desfilaron en
cabezados por la banda del Co-



legio de Barquito. Los partici
pantes con sus disfraces se pro
pusieron desenmascarar ante la 
comunidad al alcohol como la
cra social. El desfile finalizó 
con un simulacro de choque 
en una esquina céntrica de la 
ciudad. Los traseúntes que se 
agolparon en dicho escenario 
expresaron simpatía por esta 
demostración ¡uvenil.

Además, en la ocasión se re
alizó un concurso de dibujos 
contra el alcohol que contó con 
el auspicio de la municipalidad 
y recibió el respaldo de una 
emisora local. Para otorgar los 
premios, se organizó un jurado 
que estuvo compuesto por per
sonalidades y autoridades de la 
ciudad de Chañaral. Por parte 
de la iglesia se les entregó a ca
da uno de los participantes en 
el certamen un ejemplar del li
bro £/ camino a Cristo.— RG.

El Presidente de Chile 
recibe El Deseado

En ocasión de la visita que 
hizo a los Estados Unidos el se
ñor Presidente de Chile, Patricio 
Aylwin, el Hno. Magdiel Soto, 
chileno residente en USA, le ob
sequió un ejemplar del libro El 
Deseado de todas las gentes.

Cuenta el Uno. Magdiel que 
mandó a estampar una dedica
toria con letra manuscrita cuyo 
texto es el siguiente: "Esta obra 
es una atención de la Asociación 
General de la Iglesia Adventista 
del Séptimo Día dedicada al Pre
sidente de la República de Chile, 
Don Patricio Aylwin. Cristo es la 
Rosa de Sarón, el Sol de Justicia, 
cuyos rayos de amor tocan a ca
da persona donde se encuentre. 
Siempre ha habido dos clases de 
corazones: Los que son dulces 
como la miel, se ablandan en

virtud del efecto de los rayos so
lares, y los que son como el ce
mento, por el mismo efecto se 
endurecen como la piedra. Si 
amamos a Cristo, al final de la 
existencia, podremos decir que 
nuestra vida tuvo éxito y, en ca
so contrario, tendremos que re
conocer que fue un fracaso".

El hermano Magdiel Soto 
cuenta además que las puertas 
del consulado chileno en Los 
Angeles quedaron abiertas para 
él, oportunidad que aprovechará 
para ofrecer un recital en esa se
de diplomática con el único fin 
de testificar acerca del amor de 
Dios.—De una carta enviada por 
el Hno. Magdiel Soto al Pr. Leo 
Ranzolín, vicepresidente de la 
AG, quien tuvo la gentileza de 
enviarnos copia de dicha carta.

Una pareja que vale oro
Aunque hace poco los es

posos Víctor Rojas y Elsa Verga
ra ya celebraron sus bodas de 
oro, gozan de un ministerio 
muy prolífico que les ha dado 
la satisfacción de "traer al 
mundo espiritual" 10 hijos en 
la fe durante el último tiempo.

Este matrimonio pertenece 
al grupo de la Gran Vía, del dis
trito central de Antofagasta. En
tre las tareas misioneras que rea
lizan, está la visita a la cárcel de 
mujeres, tarea que están reali
zando desde hace un año y me
dio, con el propósito de llevar 
alimentos, útiles para el aseo 
personal y, por supuesto, la Pa
labra de Dios a las reclusas.

Sus familiares, amigos y ve
cinos también forman parte de 
los objetivos misioneros de esta 
singular pareja que es una ins
piración para la iglesia a la cual 
asisten y para toda la familia 
adventista.—RG.

Iglesia Adventista 
del Séptimo D ía

Union Incaica

Asamblea ¡nterunión 
de colportores

Con motivo de celebrarse el 
centenario de la llegada de los 
colportores Frederick Bishop y 
Thomas Davis a Valparaiso, Chi
le, se realizó la asamblea interna
cional de las uniones Incaica y 
Chilena en Costa Azul, un her
moso lugar cerca de Valparaíso.

Los invitados especiales pa
ra dar las orientaciones espiri
tuales fueron los Prs. Ronald E. 
Appenzeller, de la AG, Osvaldi- 
no Bomfin, de la DSA, y Roberto 
Gullón, de ACES.

La delegación de la UI estu
vo integrada por los colportores 
de la MOP: Javier Cuyán, José 
Cerna, Nilo Ruiz, Rolando Ortiz, 
Anélida Carranza, Raquel Ben- 
dezú, Selfa Guerra, Jaime Alta- 
mirano, Wilmer llquimiche, 
Víctor Beteta; Marco Aurelio Be- 
navente, de la APC, Dante Hua- 
mán, del depósito de ACES, Li
ma; y Alejandro Saito, de la UI.

La experiencia fue inolvida
ble. Confraternizamos con los 
hermanos bolivianos y chilenos. 
Estos últimos nos trataron con 
una amabilidad tan grande que 
quedamos en deuda para toda la 
vida. Conocimos a los dirigentes 
de la obra en Chile: Prs. Eliel Ai- 
monte, presidente de la UCh, a 
los presidentes de los campos, y 
a Sara González, de ACES Chile.

Volvemos a nuestro campo 
con bríos renovados en el nom
bre de nuestro gran Director, 
Cristo Jesús.—Víctor Pascual Bete
ta, director del departamento de 
Publicaciones de la MOP.

B o l i v i a

Vinto: escuela en la 
Feria de la manzana

Los docentes, padres de fa
milia y alumnos del Centro 
Educativo Ebenezer, una escue
la primaria adventista que está 
en el distrito misionero de Vin
to, participó en la Feria de ¡a 
manzana que anualmente se re
aliza en la plaza de Vinto a me
diados de abril.

La ocasión sirvió para que 
en el puesto de exhibición y 
expendio se ofrecieran al públi
co los productos del arte culi
nario adventista y se hiciera 
campaña en favor de la educa
ción cristiana integral.

La gente de todo el valle de 
Cochabamba participó en este 
acontecimiento popular y tu
vieron la oportunidad de cono
cer algo más del mensaje ad
ventista y de los servicios que 
brinda a la comunidad.—Ovi
dio Becerra (OB), pastor del dis
trito del CEAB.

Guardería de niños 
de ADRA en Vinto

En Vinto funciona una guar
dería de niños. Es un proyecto 
de ADRA de apoyo a la comuni
dad. Niños carenciados, cuyas 
madres tienen que trabajar, en
cuentran refugio y ayuda en esta 
guardería.

No sólo se cuida a los niños 
sino que también se les propor-

Colportores 
peruanos delante de 
los ómnibus que los 
transportaron junto a 
sus colegas bolivianos.

La Feria de la 
manzana brinda la 
oportunidad para que 
el Centro Educativo 
Ebenezerexhiba sus 
productos.



Grupo de madres 
que se benefician con 
la guardería de niños. 
Ellas colaboran con 
algunas actividades 
especiales.

El templo de 
Chulla, lugar de las 
conferencias, y  parte 
del público asistente.

ciona alimentación y atención 
médica. Hay alrededor de 40 
niños que se benefician con es
te proyecto. El local está ubica
do en el barrio Simón Bolívar, 
de Vinto.

Este proyecto ha desperta
do una gran simpatía del pue
blo por la labor benefactora de 
nuestra iglesia.—OB.

Facultad de Teología 
en misión

Del 18 de abril al 18 de ju
nio del año en curso, 32 alum
nos de la Facultad de Teología 
de la Universidad Adventista 
de Bolivia (UNAB) del segundo 
ciclo, participaron en la cam
paña de evangelización dirigi
da por el Pr. Roberto Moreno 
en la localidad de Chulla. El 
que suscribe, en su calidad de 
pastor del distrito del CEAB, 
fue el asistente del evangelista.

La asistencia del público fue 
numerosa y entusiasta. Como 
resultado de este esfuerzo misio
nero y académico se bautizaron 
50 personas. Muchas otras que
daron como simpatizantes.

Fue una experiencia inolvi
dable para los estudiantes, que 
de esta manera inauguraron 
una nueva página en la historia 
de la educación teológica en 
Bolivia.—OB.

IV Campon del valle 
cochabambíno

Del 8 al 12 de julio del año 
en curso se realizó el IV Compon 
regional del valle de Cochabam
ba, con la presencia de los 4 pas
tores distritales. Los clubes parti
cipantes fueron: Los Heraldos, 
del Complejo Educativo Adven
tista de Bolivia (CEAB); Orion, 
de la iglesia central de Cocha-

bamba; Shalom, del Colegio Do
mingo Faustino Sarmiento de 
Cochabamba; Cruz del Sur, del 
grupo de Sumumpaya.

Los participantes se esmera
ron en su presentación y en el 
desarrollo de sus actividades es
pirituales y de sus destrezas múl
tiples. Los no bautizados que 
participaron por primera vez 
fueron tan impresionados que 
quedaron con la convicción de 
seguir la vida cristiana y solicita
ron ser preparados para un pró
ximo bautismo.—OB.

P  E R U

Buenas nuevas 
desde la MAC

■ Seminario Unidades 
de acción. El Pr. Enrique Berg, 
director del departamento de 
los Ministerios de la Iglesia de la 
DSA, desarrolló en Huancayo, 
sede de nuestra misión, durante 
su visita de medio año, el semi
nario Unidades de acción. La idea 
básica es que cada una de las 
clases de la escuela sabática 
cumpla su función misionera. 
Durante el día, las clases eran 
para los pastores y misioneros; 
durante la noche, de 18: 30 a 
20: 45, para los laicos.

■ Seminario Ministerio

laico. Octubre es el mes de los 
seminarios Ministerio laico para 
toda nuestra misión. Para este 
fin, se dividió el territorio de la 
misión en 5 zonas. En cada una 
de ellas, el plan incluyó los si
guientes cursos: Administración 
de Iglesia, con el Pr. David Alar- 
cón, presidente de la Misión An
dina Central (MAC); Tesorería y 
Finanzas de la Iglesia, con Sergio 
Mercado, tesorero de la MAC; 
Programa Encuentro (nueva mo
dalidad de los festivales de cose
cha), con el que suscribe; y Uni
dades de Acción, a cargo del Pr. 
Miguel Núñez, evangelista de 
nuestra misión. Con la ejecu
ción de este plan, quedaron pre
parados alrededor de 1.000 ins
tructores laicos para tomar parte 
activa en el programa misionero 
del nuevo año eclesiástico.

■ Retiro espiritual de 
docentes. En la hermosa ciu
dad de La Merced se realizó el 
retiro espiritual de 44 docentes 
de la MAC. El que suscribe tuvo 
la oportunidad de orientarlos 
acerca de la formación de filiales 
y de distritos escolares a cargo 
de las instituciones educativas.

■ Alumnos instructo
res. Marco Huaco, profesor de 
Biblia del Colegio Adventista 
"El Mantara", formó 25 grupos 
de 4 alumnos cada uno, para

hacerse cargo de 25 manzanas 
de la ciudad. Realizaron 188 
encuestas y consiguieron 135 
interesados que ya están avan
zando en los estudios bíblicos.

Es hermoso ver a los alum
nos que tocan puertas y abren 
sus Biblias para presentar el 
mensaje de Cristo.

Por su parte, las maestras 
de la escuela primaria están tra
bajando con el curso Infantil 
de la escuela radiopostal. Los 
55 niños que lo están desarro
llando, lo están a su vez com
partiendo con otras 55 niños 
de su vecindario, bajo el lema: 
De niño a niño con Jesús.

El 29 de agosto, dedicado a 
la educación cristiana, alum
nos de primaria y secundaria 
fueran los predicadores en las 
diferentes iglesias de Huanca
yo. La respuesta del público fue 
muy positiva.

■ Campañas de evange
lización. El Pr. David Alarcón 
desarrolló su ciclo de conferen
cias en la ciudad selvática de 
San Ramón, cerca de La Merced. 
Antes del ciclo no había presen
cia adventista en ese lugar. Por 
su parte, el Pr. Miguel Núñez se 
hizo cargo del ciclo de evangeli
zación en Huancavélica, el de
partamento menos evangeliza
do de la misión. Estos 2 lugares 
están entre las más urgentes 
prioridades de Misión global para 
nuestra campo.

É Donación a Dorcas. A 
fines de agosto, las iglesias de 
Huancayo (Central, Piopata, 
San Carlos, Tres Esquinas y Je- 
rusalén) recibieron sendas má
quinas de coser semindustria- 
les. Las gestiones fueron reali
zadas por los pastores distrita
les con la colaboración de la 
Hna. Nora Salgado, quien tra-

Integran
tes del IV 
camporl 
regional de 
Cochabamba 
reciben 
instrucciones 
para una 
de sus 
actividades.



baja en una importante depen
dencia gubernamental de la re
gión. Ahora toca a las herma
nas dorcas cumplir su ministe
rio de bondad.—Santos Corrales, 
director del departamento de 
los Ministerios de la Iglesia de 
la MAC.

En la línea de fuego 
del colportaje

Con motivo de Casa abierta 
92, estuvieron en ACES Marco 
Aurelio Benavente Salas, direc
tor del departamento de Publi
caciones de la Asociación Pe
ruana Central (APQ, y Víctor 
Pascual Beteta Bravo, director 
del mismo departamento en la 
Misión del Oriente Peruano. 
Nos trajeron aires peruanos en 
el diálogo que sostuvimos el 15 
de setiembre.

¿Cómo están integrando el 
colportaje en el plan de Misión 
global en sus respectivos campos?

MAB: Nuestro trabajo de 
colportaje ha tomado una nue
va dimensión en la APC. Para 
los fines de Misión global, se ha 
adaptado un sublema: Misión fi
nal. Estamos convencidos de es
tar viviendo en los días finales, 
cuando el mensaje debe res
plandecer con toda su fuerza. 
Esta convicción está sustentada 
bíblicamente en Apocalipsis 18: 
1: "Después de esto vi a otro án
gel descender del cielo con gran 
poder; y la tierra fue alumbrada 
con su gloria". En El colportor 
evangélico encontramos este elo
cuente comentario: "Es tam
bién, en gran medida, por me
dio de nuestras imprentas cómo 
debe cumplirse la obra de aquel 
otro ángel que baja del cielo con 
gran potencia y alumbra la tie
rra con su gloria" (p. 13).

Con esta visión, hemos or
ganizado a nuestros colportores 
de tal forma que puedan desa
rrollar campañas de colportaje 
con la modalidad de internado. 
Ponemos al frente de este equi
po a un líder y asignamos un 
distrito como territorio. Como 
fruto de este experimento se 
han incrementado las ventas y 
ha aumentado el número de 
colportores, porque los nuevos 
se sienten más seguros actuan-

^  APC-Doble 
Pentecostés 92 - 
Seminario de 
instructores 
bíblicos. Bajo 
este lema fueron 
preparados 
miles de laicos.

do como equipo. En este mo
mento, en la APC, contamos 
con 176 colportores, lo que re
presenta un verdadero récord. 
Creo que han reverdecido los 
lauros del colportaje.

En lo que va del presente 
año, ya tenemos 9 campañas 
organizadas en Lima con un 
total de 220 personas bautiza
das. La necesidad ha obligado a 
que uno de nuestros valientes 
colportores haya recibido la au
torización para bautizar: se tra
ta de Guillermo Rivas.

VPB: En la MOP abarca
mos 4 departamentos de la ex
tensa y poco habitada selva pe
ruana: Iluánuco, Ucayali, San 
Martín y Loreto. En estos mo
mentos tenemos 81 colporto
res y 2 asociados (Wilmer Ilqui- 
miche y Jesús Vásquez). En la 
selva es muy difícil adoptar la 
modalidad de campañas du
rante el año. Sólo nos es posi
ble en las vacaciones de vera
no, cuando contamos con el 
contingente de alumnos prin
cipalmente de la Universidad 
Unión Incaica. Con ellos in
tensificamos el plan de ventas. 
La ganancia de almas está a 
cargo mayormente de los col
portores regulares. En lo que va 
de este año, ya tenemos 148 
personas bautizadas en los fes
tivales de cosecha que ahora se 
llaman congresos cosechadores.

¿En qué forma la convulsión 
económica y social del país afecta 
a la obra del colportaje?

VPB: Se hace cada vez más 
difícil la venta de libros grandes 
y el pago a plazos. Pero se com
pensa con la venta más abun
dante de libros pequeños y de 
revistas. En general, se sigue tra
bajando con fe, porque sabemos 
que es la obra del Señor.

MAB: Las circunstancias di
fíciles que estamos viviendo nos 
ha permitido diseñar un progra
ma más espiritual y más prácti
co. Lo hemos denominado el 
plan de la cruz.

El madero vertical es el plan 
de los libros. En este aspecto 
nuestro promedio alcanza 14 
ventas de cada 100 presentacio
nes. El madero horizontal es el 
plan de los libros chicos y de las 
revistas. En este aspecto, el pro
medio es de 80 ventas por cada 
100 presentaciones. El colporta
je con revistas está adquiriendo 
un gran despertar, con la venta
ja de los costos accesibles a un 
público que no está en condi
ciones de comprar libros gran
des. Para esta estrategia necesita
mos que nuestras revistas comu
niquen con más fuerza y consis
tencia el mensaje de salvación. 
Que los artículos tomen en 
cuenta el contexto social y cul
tural. Que no falten los artículos 
dedicados al hogar y a la educa
ción. Son el pan de cada día. In
cluso hemos propuesto la idea 
de sacar a luz una revista dedica
da al hogar.

Los colportores siempre tienen 
incidentes inspiradores que con
tar. ¿Tienen alguno en mente en 
este momento?

VPB: Un estudiante ven
dió en una empresa que trabaja

en la selva nuestros libros por 
valor de 700 dólares. Sin em
bargo, la cuenta no era cance
lada, pese a nuestras continuas 
visitas. Hasta que un día le su
gerimos que nos pagara en ma
dera o en ganado. El ingeniero 
Alejandro Gambarini, gerente 
de la empresa, se rió de buena 
gana y aceptó la sugerencia. 
Nos dio 2 vacas tipo cebú. Las 
vendimos y salimos ganando. 
El ingeniero Gambarini quedó 
como un buen amigo y hoy es 
simpatizante de nuestra iglesia. 
De esta clase de incidentes te
nemos un arsenal completo. 
Cuando guste, nos pide.—LAP.

Doble Pentecostés 
limeño

El Doble Pentecostés 92, que 
culminó con la semana del 19 
al 26 de setiembre en la capital 
peruana, para la capital, y del 3 
al 10 de octubre para el resto de 
las provincias de la APC, tuvo 
una fase previa muy importante 
en la preparación de instructo
res bíblicos mediante semina
rios que estuvieron a cargo de 
los administradores de la APC y 
de los pastores distritales.

Cerca de 6.000 parejas de 
instructores bíblicos recibieron 
la capacitación del caso. Ellos 
salieron literalmente por milla
res para presentar la invitación 
del evangelio a una sociedad 
ansiosa de paz, justicia y tran
quilidad.—Humberto Cuentas, 
tesorero de la APC.

Al trascribirse esta nota, no se 
tenían todavía los resultados en 
bautismos. Pero independiente
mente de éstos, el gran esfuerzo de 
movilización de toda la iglesia me
rece el reconocimiento de toda la 
feligresía mediante sus oraciones.

Humberto 
Cuentas, 
tesorero de 
la APC, dicta 
uno de los 
seminarios de 
preparación 
laica.



compartimos en esta nota complementaria para 
satisfacción de nuestros lectores.

1. Vinieron muchas personas no adventistas; unos 
por iniciativa personal y la irán mayoría, respondiendo 
a la len til invitación de aliún feliirés.

2. A unos cuantos no le interesaba tanto ver las 
máquinas; más bien querían apreciar la variedad de 
publicaciones que salen de nuestras prensas.

3. Unos, muy admiradores de los adventistas, 
querían apreciar otro de los ministerios en los cuales la 
iglesia se empeña para d e i f ic a r  la sociedad.

4. Llamó mucho la atención la presencia de un 
apreciable número de jóvenes que vinieron para 
mostrarles a sus compañeros la importancia de su 
illesia por la dimensión que tiene la obra de las 
publicaciones adventistas.

Mientras todos lozaban los tibios rayos del sol de 
primavera, nuestros ojos avanzaban en el tiempo 
cuando podamos ver las páginas aquí impresas 
diseminadas por el mundo como las hojas del otoño, y 
en virtud del Espíritu Santo, preparando los corazones 
para que los lectores disfruten de la eterna primavera 
que se acerca.

Frente a la
avenida, los visitantes hasta 
en eso daban testimonio que eran hijos del Dios que 
estableció el orden como primera ley del cielo.

Los aspectos que más nos llamaron la atención los

Primavera eterna

El espacio que reservamos en el número 
anterior de la RA no fue suficiente para 
contener las opiniones expresadas por los 
visitantes que alegraron, con su presencia, 
nuestra Casa.

Hasta el día anterior, el invierno parecía 
hacerse fuerte. En la editorial orábamos para que el 
Señor nos regalara una día mejor. Muchos al despertar 
el 13 de setiembre sentimos que el Señor había 
respondido nuestras plegarias. Recibimos el 
esplendoroso amanecer dando las gracias a Dios por el 
bendecido día que todos disfrutaríamos.

Desde tempranas horas ya había filas aguardando
pacientemente entrar a la Casa que

nos pertenece a
todos.



HUGO

POLARROLO,

37 anos, San 

Nicolás.

AGRACIA 

BRAGA, 75

anos, Almagro.

GABINO

ROSSI, 70 anos, 

Palermo.

ALCIRA 

ARAMAYO, 40

anos, Palermo.

"Estoy suscrito a las revistas Vida Feliz y  Revis
ta Adventista cuyos artículos espirituales para 
el desarrollo de la familia me interesan sobre ma
nera. Traje a mis hijos para que conozcan el pro
ceso gráfico. ’

Invitada por unos vecinos que son de la igle
sia, vino por curiosidad. Su hija se hizo ad
ventista. "Cuando tuve un problema, la solidari
dad de los miembros y las oraciones en favor de 
mi hija me conmovieron. Estoy leyendo El Dese
ado de todas las gentes. Esta casa es fantástica, 
pero más me gusta el amor que reina en esta co
munidad’.

Hace 6 años es adventista. "No me interesan 
mucho las máquinas, pero sí los libros. Con mu
cha expectación aguardamos este momento cuan
do la gente puede apreciar el desarrollo de la obra 
y comprar libros ’.

"Aunque leo poco las publicaciones adventistas 
por cuanto dedico mi tiempo más bien a la lectu
ra de la Biblia, sin embargo considero que las pu
blicaciones son importantes ya que por medio de 
ellas la iglesia da a conocer el mensaje’.

CLAUDIA 

VARELA, 5 anos, 

San Martin.

"Mi mamá me compró la revista Mis amigos
porque me gustó’. ANONIMO;

(prefirió no revelar 

su identidad).

"Nunca imaginé las dimensiones de esta casa 
editora. De los adventistas me gustan sus princi
pios y que practican lo que predican. Me intere
san los artículos de Vida Feliz".

TERESA G.

VDA. DE 

CORREA, 39

anos, Quilmes.

Odontóloga. Testificó que llegó a ser adven
tista gracias a una revista juventud que le obse
quió un vendedor de productos dentales. Le 
gusta toda la producción de la editorial pero 
manifestó: "Los temas del hogar que ofrece la 
RA me interesan especialmente’.

GERMAN 

OSORIO, 7 anos. 

Villa Zagala.

"Me regalaron esta revista —Mis amigos— pero 
le voy a decir a mi papá que me la siga compran
do porque me gustó mucho’.



A pacienta mis C orderos

Bajo el árbol de Navidad
El ARBOL DE NAVIDAD PUEDE SER UN BUEN 
ALIADO EN LA EDUCACION DEL NIÑO PARA LA 
GRATITUD Y LA GENEROSIDAD.

L
as fiestas de fin de año ofrecen 
una buena ocasión para expre
sar la generosidad y el altruis
mo. Pero, lamentablemente, 
muchas veces esas mismas fies
tas abren las compuertas del 
egoísmo, el orgullo y la vani
dad. Bajo el árbol de Navidad se dan ci

ta sentimientos de ambas génesis. Aún 
hoy sucede un poco lo que ocurrió en 
el origen de ese simpático símbolo na
videño, actualmente adoptado por to
das las colectividades cristianas pero 
originalmente, un emblema pagano.

En Siria, Egipto, Grecia y Persia, los 
dioses morían con el ocaso del sol, pa
ra renacer con la aurora y las plantas 
que florecían. Por eso, cada deidad te
nía un árbol consagrado en su honor. 
Las leyendas aseguraban que el pino 
era el predilecto de dioses y hombres, 
razón por la cual se lo engalanaba en 
ocasiones especiales.

En 1605, una crónica de Estrasbur
go registró por primera vez el uso del 
árbol navideño en una forma seme
jante a la actual. En el siglo XIX, el 
príncipe Alberto le llevó a la reina Vic
toria un ejemplar desde Inglaterra. Así 
una costumbre pagana se transformó 
en una tradición cristiana.

De todas maneras, no podemos 
negar que esa conifera adornada para 
Navidad nos arranca tiernos senti
mientos. Lo que deberíamos evitar es 
que sentimientos "paganos" y "cristia
nos" convivan bajo el mismo árbol.

¿ R e c i b i r  o d a r ?

Nuestra sociedad de consumo ve la 
Navidad como una oportunidad para

MONICA CASARRAMONA, es

PROFESORA DE C IE N C IA S  DE LA E D U C A C IO N  Y 

REDACTORA DE ACES.

recibir, mostrar el nivel socioeconómi
co o quedar bien. El mercantilismo ex
plota la ocasión para obtener grandes 
ganancias, y la gente piensa en lo que 
le hace falta para llenar sus momentos 
de alegría y placer. Se nos enseña a dar 
sólo a cambio de recibir, y a considerar 
lo contrario como una estafa.

El anhelo de recibir no es injusto 
ni indeseable. Lo perjudicial es pensar 
sólo en recibir. La Navidad es una festi
vidad por excelencia para expresar un 
espíritu de gratitud, solidaridad y en
trega hacia nuestros semejantes, espe
cialmente los menos afortunados.

Los niños deberían ser educados 
desde los primeros años en el altruis
mo y la generosidad. El pequeño, por 
naturaleza, no piensa en el otro; debe 
aprender esta virtud, y el árbol de Na
vidad es un aliado ideal para este 
aprendizaje.

Quizá —podemos pensar— no to
dos tengan algo para dar. Esto es ver
dad si se trata de cosas. Pero nos referi
mos a otra dimensión del dar: dar 
tiempo, amistad, buen humor, todo lo 
que está vivo en nosotros. Al dar así, la 
propia vida se enriquece, y aunque na
da reciba a cambio, la generosidad no 
volverá vacía; la felicidad que viene 
con ella será la recompensa.

D i m e n s i o n e s  d e l  
a l t r u i s m o

El altruismo tiene dimensiones 
trascendentes. El ser humano se reali
za en la medida en que se completa y 
perfecciona, lo que logra cuando se 
proyecta hacia el otro. El ser-en-sí se 
completa cuando se convierte en un 
ser-con-otros.

Dios mismo consideró cumplida su 
misión cuando se dio totalmente para 
salvar al hombre. Esta entrega de la 
Deidad es continua: en la encarnación 
del Hijo de Dios, mediante la vida 
ejemplar de Jesús, por la muerte vica

ria en la cruz, y por el cuidado que nos 
prodiga diariamente.

El a l t r u i s m o  
t a m b i é n  s e  a p r e n d e

El niño debería iniciar la senda del 
altruismo tan pronto como le sea po
sible. Esta Navidad es una buena opor
tunidad. ¿Qué puede hacer usted co
mo padre o madre para ayudar al pe
queño en ese sentido? Quizá las ideas 
que siguen puedan serle útiles.

1. Convénzase usted mismo de que 
es más noble dar que recibir, compartir 
que retener, hacer feliz que buscar la 
propia felicidad. Su hijo lo imitará.

2. Incentive al niño mediante rela
tos, conversaciones, lecturas y activi
dades referidos al altruismo.

3. Acompañe al pequeño para que 
ofrezca presentes (si son hechos por él, 
mejor) a alguien necesitado. Hágale 
ver que el mejor regalo que él puede 
recibir es la felicidad de su amigo, su 
vecino, o de quien lo necesita.

4. Cuando realice una obra de be
neficencia, lleve a su hijo con usted y 
hágalo partícipe del proceso de esa en
trega. Ayúdelo a experimentar la satis
facción del que da a partir de la alegría 
del que recibe.

5. Permítale al niño invitar a algún 
necesitado para que comparta con su 
familia la mesa y los presentes de No
chebuena.

6. Si la persona elegida se encon
trase lejos y no pudiera compartir con 
él esa ocasión especial, sugiérale que 
coloque debajo del árbol una tarjeta 
que le recuerde el motivo de su afecto.

7. Anímelo a repetir esta actitud en 
otras oportunidades, como su propio 
cumpleaños u otra ocasión significativa.

Si se mantiene continuamente esta 
conducta en el hogar, en el transcurso 
de no mucho tiempo el niño habrá 
fortalecido sentimientos altruistas que 
lo harán útil y feliz. W&W



D ialogo con  l o s  J ovenes

Génesis 24
Principios del noviazgo cristiano

Encu entro  familiar c o n  lo s esposos del 
Pozo: Luis A lberto , pastor a d ve n tista  y

DOCTOR EN EDUCACION CON ESPECIALIDAD EN 
EDUCACION RELIGIOSA Y VIDA FAMILIAR, Y
Esther, profesora d e  R eligión.

C
on los jóvenes, profesores y 
padres de la iglesia del Insti
tuto Adventista Florida, Bue
nos Aires, tuvimos 2 reunio
nes consecutivas, el 22 y el 
29 de agosto de 1992. Dialo
gamos acerca de los princi
pios del noviazgo cristiano contenidos 

en Génesis 24.
La pedagogía nos enseña que las 

instrucciones que deseamos que se gra
ben en la mente deben ser claras, senci
llas, concisas y reiteradas. Ix>s principios 
de Génesis 24 se repiten en diferentes 
pasajes de las Escrituras. Por lo tanto, 
debemos concederles una atención es
pecial para darles el relieve que les co
rresponde.

Los principios implícitos en Géne
sis 24 iluminan el sendero de todo jo
ven que desea convertir el matrimonio 
en una fuente de bendiciones perdura
bles. Dios, el creador del matrimonio, 
por precepto y por ejemplo establece 
pautas inconfundibles, El caso del no
viazgo de Isaac y Rebeca es un ejemplo 
inspirador para la juventud de toda 
época y lugar.

1. Un noviazgo guiado, apro
bado y bendecido por Dios (Gen. 
24: 1-3, 12). Dios había bendecido a 
Abrahán en todo. F.l patriarca hizo jura
mentar a Eliezer por Jchová, Dios de los 
cielos y Dios de \z tierra, que no tomaría 
mujer para su hijo de las cananeas. El 
fiel siervo, en cumplimiento de su jura
mento, demandó a Dios el tener buen 
encuentro aquel día y que cl# Señor mos
trara su misericordia en la búsqueda de

una compañera para Isaac. El Omnipo
tente intervino condescendiente y ma
ravillosamente en este caso.

Hay que tener presente que Dios, 
el divino alfarero que conoce bien có
mo moldear la arcilla de nuestro cora
zón, es el primer interesado en la feli
cidad de toda nueva pareja que se for
ma. Lo prudente es pedir su aproba
ción antes de proseguir con un no
viazgo en ciernes.

Juan, un querido exalumno nues
tro, nos dijo: Ustedes que están en esta 
tarea de orientar a los jóvenes, dígan
les que se animen a pedir a Dios una 
señal concreta de su aprobación como 
lo hice yo. Entonces nos contó lo que 
le dijo a Dios: "Ya estoy para terminar 
mis estudios y quiero que me des una 
señal inconfundible de la persona con 
quien me casaré. Que la señorita que 
me escriba una carta, nota o tarjeta es
ta semana sea mi novia y esposa". 
Añadió: "Transcurrieron los días de esa 
semana sin novedades. Pero el viernes, 
a la puesta del sol, una señorita me dio 
una tarjeta de saludo en la que me de
seaba un feliz sábado. Mi corazón ca
yó fulminado. Fui a mi pieza. Oré. 
Volví y le expliqué a la señorita toda 
mi verdad. Ella la aceptó y también 
me aceptó a mí. Ahora, usted ve cuán 
feliz vivo con Juanita".

Le agradecimos por su testimonio y 
le dijimos que es válido para jóvenes 
del tipo Gcdeón. Necesitan una eviden
cia tangible de la voluntad de Dios. Pe
ro no todos se animan a proceder de es
te modo. Hay quienes no son tan obje
tivos. Sienten la aprobación divina co
mo una certeza del corazón o una con
vicción de la mente al percibir la armo
nía entre los hechos y las instrucciones 
de Dios. Depende de las diferencias ca- 
racterológicas y temperamentales. Dios



conoce la arcilla del corazón de los 
emotivos, de los no emotivos, de los in
troversos, de los extroversos. Indefecti
blemente responde a todos conforme a 
la sinceridad de su corazón.

2. Un noviazgo aprobado y 
bendecido por los padres (Gen. 
24: 1-3, 6, 9). El padre de Isaac, "ya 
viejo, y bien avanzado en años" (vers. 
1) estaba afanado, preocupado, conster
nado por la situación sociosentimental 
de su hijo. Este podía haber descartado 
tanto los criterios cuanto las acciones 
de su padre por la tremenda brecha ge
neracional que los separaba. Lejos de 
menospreciar el tierno interés de su 
progenitor, admitió su intervención.

Isaac aceptó la voz de la experiencia 
de su anciano padre y el valor de su fe 
perseverante. Consideró su noviazgo 
como un motivo especial para honrar a 
su progenitor. Le evitó el dolor de com
prometerse con las cananeas munda
nas, tal vez más atractivas que las seño
ritas de su religión, pero indudable
mente más irreverentes e insensatas.

Abrahán fue firme: "No una cana- 
nea, sino una hija del pueblo de Dios". 
"Como el padre se compadece de los 
hijos, se compadece Jehová de los que 
le temen" (Sal. 103:13). Una chispa su
blime del amor de Dios arde en el cora
zón de los padres.

Es altamente prudente buscar y oír 
el consejo y la bendición de los padres. 
Si son temerosos de Dios su orienta
ción será de un valor inestimable. Aña
dimos: aunque no sean temerosos de 
Dios, si los jóvenes creyentes quieren 
dar buen testimonio ante sus padres no 
creyentes, busquen su consejo y su 
bendición.

Cuando nuestra hija cursaba su úl
timo año de estudios profesionales de 
Educación, nos dijo que un compañero 
de estudios de su misma especialidad le 
estaba proponiendo ser su compañero 
para toda la vida. Ya esto era mucho 
más serio que estudiar juntos y graduar
se juntos después de haber estudiado 5 
años juntos. Ahora querían estar juntos 
de por vida. En vista de la seriedad del 
asunto, como padres convocamos a un 
consejo de familia para que también 
sus 2 hermanos mayores emitieran su 
opinión. Así fue. Con el voto aprobato
rio del consejo de familia, nuestra hija 
prosiguió con su compromiso.
24

Lo mejor que los padres podemos 
hacer por nuestros hijos es imitar el 
ejemplo de Abrahán: interesarnos por 
su futuro, no necesariamente buscarles 
pareja como en los tiempos patriarca
les, sino orar por ellos, mantener un 
buen nivel de confianza y confidencia, 
conocer a los pretendientes y celebrar 
con ellos la fiesta de bodas.

3. Un noviazgo aceptado m u
tuam ente com o una relación  
única, exclusiva y cxcluycnte  
(Gen. 24: 58, 63). De Rebeca, la pre
tendida, se conserva un registro exce
lente: "Y la doncella era de aspecto 
muy hermoso, virgen, a la que varón 
no había conocido; la cual descendió 
a la fuente, y llenó su cántaro, y se vol
vía" (Gén. 24:16). Es un pecado casar
se con quien uno no ama o no admi
ra. La atracción física es un prerequi
site del noviazgo.

Como Isaac podrías considerarte 
dichoso de encontrar a una mujer a 
quien puedas considerar tu Miss Uni
verso, tu Miss Mundo, tu Miss Playa. 
Tu admiración es tan subjetiva que tú 
eres el único jurado calificador. Te sen
tirás dichoso de tenerla a tu lado en 
cualquier circunstancia de la vida. Pe
ro ten presente que la belleza física es 
transitoria. La maternidad y el desgas
te propio que causa el paso de los años 
la harán perder su esbeltez, lozanía y 
tersura de su estadio de señorita.

Más importante que la simple belle
za física es la belleza de un espíritu afa
ble y servicial. Rebeca era hacendosa, 
cortés, rápida. Y también era virgen. No 
cedió al expediente fácil de decir que la 
virginidad está pasada de moda o es im
posible. El séptimo mandamiento no 
ha caducado ni para hombres ni para 
mujeres. La demanda del cielo es para 
ambos: "Honroso sea en todos el matri
monio, y el lecho sin mancilla; pero a 
los fornicarios y a los adúlteros los juz
gará Dios" (Heb. 13: 4).

La relación sexual es privilegio del 
matrimonio. En el Edén (Gén. 2: 24) y 
en el Cantar de los Cantares (2: 16) se 
proclama su naturaleza privada, ínti
ma, exclusiva y excluyente. Toda otra 
forma de relación es contraria a la vo
luntad explícita de Dios. El sexo pre
matrimonial, aunque no haya riesgos 
de engendrar hijos por lo avanzado de 
los métodos anticonceptivos, es fuen-

B e v i s i a  A d v e n t i s t a

te sólo de ansiedad, zozobra, senti
mientos de indignidad y culpa. Si no 
has caído en el pozo cenagoso de la 
fornicación y de toda otra forma de se
xo ilícito —masturbación, homose
xualismo—, mantente puro, íntegro, 
cabal. Si has caído en este problema, 
escucha la voz de Jesús: "Vete, y no pe
ques más". Afórrate de Dios. El senti
miento fuerte de Dios es la mayor po
tencia para mantener la dignidad del 
cuerpo y del espíritu.

Rebeca, paradigma de la novia cris
tiana, dio libre y voluntariamente el sí 
(Gén. 24: 58) que selló su pacto con Isa
ac. Por su parte Isaac encomendó su no
viazgo al Señor y oró por su matrimo
nio junto al pozo del Viviente-que-me- 
vc (Gén. 24: 63). Ambos, frente al Dios 
eterno, guiador de la juventud, sellaron 
mutuamente su pacto de unión, en for
ma exclusiva y excluyente.

Isaac y Rebeca cumplieron con el 
plan de Dios y alcanzaron el ideal del 
Altísimo, del mismo modo como lo 
puedes alcanzar tú en nuestro tiempo. 
Dios no manda absurdos ni imposibles. 
Con la gracia de Cristo, tú puedes ser el 
Isaac o la Rebeca de hoy.

4. Un noviazgo respaldado por 
un buen consejero (Gén. 24: 2, 5, 
9). Eliezer, tal era el nombre del siervo 
de Abrahán (Gén. 15: 2), fue un buen 
consejero para Isaac. Demandó la sabi
duría de Dios para que su intervención 
fuese una bendición. Y así fue. El Se
ñor guió su mente, sus acciones y así 
su misión prosperó.

Un buen consejero espiritual para 
el caso del noviazgo es el pastor de tu 
iglesia (Heb. 13: 7, 17) o un líder espi
ritual que te inspire confianza por te
ner un hogar estable y cristiano. Los 
pastores no podemos ignorar la pro
blemática de nuestros jóvenes. Tene
mos que dar cuenta ante Dios por lo 
que hicimos o dejamos de hacer por 
ellos (véase Heb. 13: 17).

Padres y novios podemos encontrar 
en Génesis 24 un hontanar de aguas 
puras y frescas para saciar la sed del que 
busca la expresión gozosa y sublime de 
un amor que cumple el ideal de Dios 
para los hogares cristianos. W&W

(Preguntas, comentarios o sugerencias 
puedes enviarlas a nuestra redacción para 
establecer un diálogo abierto).



El R incon del A buelito Ha n s

¡ A volar se ha dicho!

C
omo no puedo 
sentarlos a todos 
sobre mis rodillas 
para contarles una 
historia, nos co
municaremos por 
intermedio de la 
RA ¿Les parece bien? Sién

tense entonces en su rincón 
preferido y ¡a volar se ha dicho!

Hijitos, así como hay un club de 
Menores, de los Conquistadores, de Se
ñoras, ¿por qué no formamos con us
tedes el club del Abuelito Hans? ¿Les 
gusta la idea?

¡Cuánto deseo que ustedes lleguen 
a ser hombres y mujeres importantes 
en la vida para alegría de Jesús, de sus 
papis, la iglesia y la sociedad!

Para que conozcan al abuelito Hans 
les cuento que nací en Ulm, a orillas 
del río Danubio. Allí nacieron personas 
muy importantes. Entre ellas están: Al
berto Einstein, el famoso General Ro- 
mel, (el zorro del desierto), el Conde 
von Zeppelin, del cual el Kaiser de Ale
mania con desdén decía, que ese conde 
era el único "tonto" que tenía en todo 
su imperio. ¿Sabes por qué? ¡Porque 
quería volar... y finalmente lo logró 
cuando inventó el globo aerostático 
que lleva su nombre. "Allí también na
cí yo..." Aunque en dicha ciudad nació 
mucha gente importante, son pocos los 
que hoy pueden reconocerlos. En cam
bio, ustedes y yo, si nacemos en el rei
no de Dios, tenemos la seguridad de 
que nuestras obras se perpetuarán. 
Quiero que todos mis nietos y bisnietos 
hagan cosas grandes para Jesús.

La provincia en que se encuentra mi 
ciudad natal es conocida como "Schwa- 
benland" y a sus habitantes los consi
deraban "tontitos", por lo del Conde 
von Zeppelin. Cuando se habla de los 
"Schwaben", inmediatamente la gente 
se ríe de ellos. No nos ofendemos, por

H an s  M ayr escribe desde Ia Calera, Chile.

el contrario, nos reímos con ellos. ¿A 
qué se debe tanta hilaridad? ¿Merecen 
dicha fama?

Ulm estuvo rodeada por una mura
lla alta. Sobre ella estaba la residencia 
de los soldados encargados de la defen
sa. Cuando las autoridades resolvieron 
construir el edificio Consistorial labra
ron las vigas en los bosques cercanos. 
Al traerlas, no las pudieron pasar por el 
angosto portón. ¿Sabes por qué? Las 
habían cargado atravesadas en las ca
rretas. Por causa de este problema algu
nos conséjales sugirieron: "¡Echemos 
abajo la muralla!" Otros dijeron: "¡Cor
ten las vigas!" Mientras discutían, un 
consejal gritó: "Miren cómo ese go
rrión carga en su pico la paja que lleva 
para construir su nidito..." ¡El gorrión 
pasó por la puerta sin dificultad! Final
mente descubrieron la solución. Al po
ner las vigas a lo largo, las pudieron pa
sar todas sin problema...

Por esto, en la catedral más alta del 
mundo, 161 m de alto, en su nave prin
cipal se ve un gorrión con la paja en su 
pico. Cuentan que este es el origen del 
símbolo de la ciudad de Ulm.

La tradición sigue contando que 
cuando se inauguró la Casa Consisto
rial hubo una sesión especial del conse
jo. El ambiente estaba totalmente oscu
ro. Uno de los conséjales corrió apresu
radamente para buscar una vela. Al no 
ver nada, se estrelló contra una pared 
con tal fuerza que abrió un boquerón 
con la cabeza. Por esa abertura entra
ron raudales de luz. A los "tontos" se 
les había olvidado ponerle ventanas al 
proyecto.

Otra anécdota:
A un sastre se le ocu

rrió volar. Confeccio
nó un gran paraguas y 
apostó que atravesaría 
el río Danubio. Cons
truyó una plataforma. 
La ciudad se reunió 
para celebrar el fausto 

acontecimiento de ver volar un hombre 
como si fuera un pájaro. Claro que voló 
poco; acabó cayendo al río. Si bien no 
logró su propósito, se hizo famoso. Pasó 
a la historia como "El sastre de Ulm". 
Por esto, cuando me encuentro con ale
manes que conocen éstas historias, al 
saber donde nací, para divertirse a mis 
expensas me recuerdan: "Oh, 'El sastre 
de Ulm', oh, 'El gorrión de Ulm' y se 
mueren de risa... y yo con ellos.

¿Saben por qué también me río? 
Mis sueños eran volar y volar muy le
jos. ¿Saben dónde? Les contaré más 
adelante. ¿Y a ustedes les gustaría volar? 
Dios quiere que seamos como las águi
las y no como los gusanos que se arras
tran por la tierra. Para ello Jesús nos da 
"alas de águila", para que podamos vo
lar en dirección a la misión que le en
comienda a cada uno. Cuando acabe
mos la tarea, volaremos aún más alto, 
más allá del sol hacia esa hermosa pa
tria que el Señor nos ha prometido.

¿Conocen a los perritos salchicha? 
En el siguiente capítulo les contaré al
go acerca de ellos.

Con mucho cariño, hasta la próxi
ma.

¡P A R T I C I P A  DEL CONCURSO!
Los que escriban -niños o padres- a la Revista 

Adventista contando en una frase corta la parte que 
más les gustó de la historia del abuelito Hans, parti
cipará del sorteo mensual de una revista Mis Amigos. 
Si ya estás suscrito, podrás obsequiarla a un amigo. 
¡Escribe y participa!



Inspiración

E
ra diciembre de 1991. Senta
da en el comedor, aquella 
tarde realizaba una tarea que 
me gratifica sobremanera: 
traspasar datos y nombres de 
una agenda a otra. El hecho 
de transferir las informacio
nes que me serán útiles al año siguien

te me causa gran placer.
Concentrada estaba es esos menes

teres cuando de súbito unos gritos lla
maron mi atención. Corrí al cuarto de 
mis hijas para verificar lo que sucedía. 
Encontré a mi hija menor increpando 
a su hermana mayor:

—¿Ves lo que hiciste? —decía Mir- 
ta, la más pequeña— Lo derramaste 
todo, todo.

—Pero no, Mirta —respondió Lui
sa, la mayor que inició su argumenta
ción defensiva—. Apenas quería dis
frutar el aroma. Al abrirlo, a fin de po
nerme un poco, tú lo derramaste al 
querer arrebatármelo.

—¡No, no fuiste tú! —repetía Mirta. 
—¡Hijas! —intervine— ¿Necesitan 

pelear de ese modo?
—Luisa, ¿te parece que hubiera sido

mejor si le hubieses pedido primero per
miso a Mirta antes de tocar su perfume?

Y ahora, dirigiéndome a Mirta que 
con sus 8 años ya puede entender 
bien, le dije:

—Querida,¿necesitas gritarle a tu 
hermana para que ella devuelva lo que 
es tuyo? Tus gritos me hicieron pensar 
que había pasado algo grave.

Salí del cuarto bastante molesta. Me 
senté para continuar con mi actividad 
cuando llega Mirta con su iluminado 
rostro bañado en lágrimas; su llanto tan 
desconsolado me llegó al corazón:

—Mamá —me confesó entre sollo
zos—, ¿sabes, que ese perfume, yo no 
quería abrirlo?

—Bueno, hija, entiendo, pero...
—¡Mamá! —me interrumpió— yo 

no quería usarlo nunca —y agregó—: 
¡Lo estaba guardando para regalárselo 
a Jesús cuando venga!

Ahora las lágrimas también roda
ban por mis mejillas. Profundamente 
conmovida me abracé a Mirta. Com
prendí sus reacciones. Descubrí, ade
más, el porqué había estado tanto 
tiempo guardando aquel perfume que

consideraba como un tesoro.
Abrazándola fuerte contra mi pe

cho le expresé cariñosamente:
—Mirta, tengo una solución para ti. 

Ahora ya es tarde, pero el lunes, juntas 
vamos a ir a comprar un hermoso per
fume, un perfume de hombre; lo hare
mos envolver en papel de regalo y lo 
guardarás en tu ropero. Ahora, si Jesús 
viniese antes del lunes le puedes expli
car lo que ocurrió, y si no, ya tienes el 
regalo para él.

Felizmente mi idea le pareció acer
tada; calmó su congoja.

Más tarde, en privado, hablé con 
Luisa, que permanecía enojada con su 
hermanita. Cuando le expliqué el mo
tivo, lo entendió y de su propia inicia
tiva fue a pedirle perdón a Mirta.

El lunes todos fuimos a comprar el 
perfume, Mirta lo eligió entre muchos. 
Era más grande y más hermoso aun 
que el que se había derramado. Con
tenta lo trajo a casa; allí está guardado 
cariñosamente para entregárselo a Je
sús cuando él venga.—G raciela  Inés 
L opez de P izzuto , escribe desde San 
Martín, Buenos Aires.



Perfil Femenino

Cuidemos la casa, la 
comunidad y la tierra

Cuidemos la 
casa, nuestro 
pequeño cielo 

en la tierra, 
y cuidemos la 

comunidad 

donde nos 

movemos.

Dra. V erna A lva,
COLABORADORA DE RA, 

ESCRIBE DESDE LlM A, PERU.

H
ace muy pocas semanas, la ciudad de 
Río de Janeiro se convirtió en la ca
pital del mundo. Los jefes de estado 
y los técnicos de la mayoría de los 
países, se dieron cita para debatir so
bre la salud del planeta tierra. La 
ECO-92, Conferencia Mundial de las 
Naciones Unidas para el Desarrollo del Medio 

Ambiente, destacó la necesidad de preservar las 
condiciones que mantienen la vida, el equilibrio 
ecológico en los bosques, los ríos, los mares, el 
aire y las ciudades. Entendemos que el Dr. Ma
rio Veloso fue el único miembro de la directiva 
mundial de la iglesia presente en esa reunión.

Los estudios indican que es urgente adoptar 
medidas, en todas partes, para reducir las agre
siones al medio ambiente. Hablando del efecto 
"estufa" (green house) dado por la concentra
ción de gases de dióxido de carbono, metano, 
clorofluocarbonos, y dióxido de nitrógeno, en la 
atmósfera, se obtendrá una elevación de la tem
peratura antes del año 2.050, que producirá se
rias alteraciones en todos los seres vivos y en 
particular, en la vida humana. Actualmente la 
contaminación del ambiente en algunas de 
nuestras ciudades de Latinoamérica sobrepasa

los límites de tolerancia normal. El panorama 
que se vislumbra para el futuro próximo, si las 
condiciones no varían, es más que alarmante. 
Con razón se denomina a los voceros de estas 
advertencias "los profetas de las catástrofes".

Es necesario y oportuno, que los miembros 
de la iglesia tomemos real conciencia de este 
problema. Es un deber contribuir para dismi
nuir la contaminación. Estas tareas se inician 
en los hogares con sencillos trabajos de lim
pieza, al disponer adecuadamente las basuras 
separando lo que pueda ser reciclable, con el 
consiguiente ahorro del consumo de agua y 
luz. En la comunidad donde vivimos, debería
mos ayudar a conservar las áreas verdes, que 
son los pulmones de la ciudad.

En nuestros países habitan, numerosos gru
pos humanos en las zonas rurales y urbano mar
ginales donde no existen redes de agua y desa
güe, y allí es urgente una educación sanitaria y 
acciones que permitan la instalación de letrinas 
unifamiliares y provisión de agua segura. Tene
mos que disminuir la triste realidad de niños 
que juegan en medio de desperdicios biológicos 
de toda clase. Además, tenemos que impedir la 
tala de árboles cuando la reforestación no está 
garantizada. Cuidemos los bosques. Hay que 
cuidar la tierra.

Todos estos consejos y advertencias forman 
parte del mensaje de salud. Esto es: contribuir 
a mejorar la calidad de vida de los seres huma
nos. Cuidemos la casa, que debe ser nuestro 
pequeño cielo en la tierra, y cuidemos la co
munidad que es el ambiente en donde nos 
movemos, estudiamos, trabajamos, predica
mos y buscamos a la gente para que participe 
de la gran esperanza de la vida eterna.

Aún estamos aquí, con una misión y un de
safío. 1.a Misión global, entraña un evangelio in
tegral completo. El mensaje de la cruz es un 
mensaje redentor en todo sentido. La restaura
ción de la imagen de Dios en el hombre es el 
blanco del mensaje de salvación. En lo que es
tá a nuestro alcance, y por la gracia y el poder 
de Dios, dispongamos los mejores ambientes 
para que se efectúe este proceso.



Hagamos planes en las juntas di
rectivas de las iglesias, en las reuniones 
de jóvenes, de menores, de padres, en 
nuestras escuelas, colegios y universi
dades, para que nuestra contribución 
al equilibrio ecológico total sea fructí
fera. Creemos que en estos renglones, 
las mujeres de la iglesia tienen un pa
pel muy importante, porque son las 
administradoras del hogar, porque son 
motor y fuerza viva de diferentes tareas 
en la iglesia y la comunidad. Ellas, si
guiendo la exhortación de Pedro bus
can lo importante que es "el adorno 
interior... de un alma dulce y apacible" 
(1 Ped. 3: 4, Ed. Paulinas).

El cuidado de la casa, de la comuni
dad y de la tierra, en el más amplio sen
tido, es parte del evangelio que busca el 
cuidado de nuestro ser total, pues es so
lamente a través del normal funciona
miento de nuestro cerebro y de nuestra 
red de nervios, que podemos compren

der lo que el 
Señor dispuso 
para nuestro 
conocimiento 
y el es el úni
co medio para 
la comunica
ción con la 
fuente de po
der infinito: 
nuestro Dios 
(véase Joyas de 
los testimonios, 
t.l, p. 254). "¿O ignoráis que vuestro 
cuerpo es templo del Espíritu Santo, el 
cual está en vosotros, el cual tenéis de 
Dios, y que no sois vuestros? Porque 
habéis sido comprados por precio; glo
rificad, pues, a Dios en vuestro cuerpo y 
en vuestro espíritu, los cuales son de 
Dios" (1 Cor. 6: 19, 20). Esta admoni
ción también es parte del mensaje pau
lino, en una concepción unitaria de la

vida (1 Tes. 5: 23). Tengamos 
en cuenta las leyes de la sa
lud personal y de la salud del 
planeta.

Recordemos la séptima 
trompeta que preludia el 
gran advenimiento y las vo
ces de los 24 ancianos dicien
do: "Te damos gracias Señor 
Dios Todopoderoso, el que 
eres y que eras y que has de 
venir, porque has tomado tu 
gran poder y has reinado. Y 

se airaron las naciones, y tu ira ha veni
do, y el tiempo de juzgar a los muertos, 
y de dar el galardón a tus siervos los pro
fetas, a los santos, y a los que temen tu 
nombre, a los pequeños y a los grandes, 
y de destruir a los que destruyen la tie
rra" (Apoc. 11: 17, 18). Oremos para que 
seamos contados entre los que temen el 
nombre de Dios y no se nos impute el 
pecado de destruir la tierra. W&W

«r

La  Palabra

. . .“dicha como conviene
C o n f r o n t a r
/ e n f r e n t a r

En un mundo en el que 
los medios masivos de co
municación están presentes 
por doquier, es casi imposi
ble impedir que algunos 
idiomas ejerzan tal influen
cia sobre otros que en algu
nos casos incluso amena
cen con modificarlos pro
fundamente.

Tal es lo que ocurre con 
el inglés, que está penetran
do cada vez más, no tanto 
en la estructura gramatical 
de otros idiomas, sino sobre 
todo en su vocabulario. Los 
puristas franceses, por ejem
plo, están protestando aira
damente por lo que llaman 
frangíais (pronuncie "fran- 
glé"), que es esa mezcla de 
francés e inglés introducida 
por las películas, la televi
sión y las publicaciones.

Un amigo nuestro, ale
mán, nos contaba que des
pués de una larga ausencia 
de su país, descubrió que 
sus conciudadanos consi
deraban que él estaba ha
blando un alemán arcaico, 
ya que su vocabulario care
cía totalmente de palabras 
inglesas.

El español no se puede 
sustraer a este fenómeno 
mundial. Sin darnos cuenta 
estamos usando una canti
dad creciente de palabras y 
modos de expresión ingle
ses. A manera de ejemplo 
mencionaremos "estrés" 
por tensión nerviosa y "hot 
dog" por salchicha. Estas 
expresiones se llaman an
glicismos. Algunos ya están 
aceptados y enriquecen 
nuestro idioma, como 
"computadora", por ejem
plo. En cambio otros son 
en realidad barbarismos

que deberíamos evitár. Al
gunos de estos anglicismos 
indeseables son evidentes; 
otros más sutiles.

Hoy queremos referir
nos a un anglicismo bas
tante sutil. Por ahí escu
chamos a alguien que dice: 
"No me quedó más reme
dio que confrontar a ese se
ñor que estaba difamando 
nuestra empresa". O el pa
pá que le dice a su hijo de 
edad escolar: "No te tienes 
que dejar humillar por ese 
chico. Lo tienes que con
frontar".

Este es un anglicismo 
muy sutil, porque el verbo 
"confrontar" también exis
te en castellano, sólo que 
no tiene el mismo signifi
cado que en inglés. En este 
último idioma el verbo to 
confront puede significar 
"confrontar", pero tam
bién, en muchos casos sig

nifica "enfrentar".
"Confrontar", en espa

ñol, quiere decir poner 
una cosa frente a otra, no 
en son de combate u opo
sición, sino para comparar
las. Yo "confronto" el esta
do de cuenta que me envía 
el banco con mis cuentas 
personales.

"Enfrentar", en cam
bio, significa hacer frente, 
salir al cruce, dar batalla. 
David "enfrentó" a Goliat; 
no lo "confrontó".

De modo que en los 
ejemplos que dimos más 
arriba, la palabra adecuada 
es "enfrentar" y no "con
frontar". Evitemos este an
glicismo indeseable, que no 
dhriquece nuestro idioma; 
por lo contrario, lo empo
brece. Usemos siempre la 
palabra dicha como con
viene.— Gaston Clouzet, 
colaborador de RA.

OQ n  p  m i s  t  a  A d v e n t i s t a



Salud

Trampas de Satanás 
en el área de la salud

EDW IN I. MAYER,
S e c r e ta r io  de la  DSA.

as últimas escenas de la historia del pecado en este planeta están desfilando ante nuestros ojos. 
Todo fiel miembro de la iglesia sabe que el regreso del Señor no tardará mucho más.

Satanás, el archienemigo de su verdad, al saber que le queda poco tiempo, procura con
fundir las mentes de millones y "si fuere posible, aun a los escogidos" de Dios (Mat. 24:24).

Un terreno propicio, donde el enemigo de las almas está consiguiendo sus mejores resul
tados, es el sensible campo del dolor y los métodos para eliminarlo o aliviarlo. Actuando con 
sutileza y mezclando la verdad con el error, está confundiendo multitudes mediante tratamien
tos que mezclan ideas orientalistas paganas y algunos aspectos del espiritismo, con verdades 
científicas. Pensando seguir orientaciones oportunas, se están colocando peligrosamente bajo la 
influencia del padre de la mentira.

Con el deseo de beneficiar a toda la feligresía, compartiré con mis hermanos un docu
mento valioso y orientador. Fue redactado por representantes de las 21 instituciones médicas 
que la iglesia tiene en la División Sudamericana (DSA). El Sexto Concilio Sudamericano de la 
Obra Médico-Misionera se realizó en febrero de 1990. El texto del documento es el siguiente:

on



"Ante la proliferación de doctrinas y siste
mas que pretenden dar respuesta a las necesi
dades del ser humano de tener salud y/o recu
perarla cuando la haya perdido, y reafirmando 
pronunciamientos sobre este mismo asunto 
emitidos por anteriores concilios médicos de la 
DSA, como representantes de la obra médico- 
misionera organizada en Sudamérica, expresa
mos nuestra convicción y compromiso con los 
fundamentos y principios 
generales que enunciamos a 
continuación.

1. El ser humano fue 
creado a imagen y semejan
za de Dios, y aunque puede 
analizárselo descriptivamen
te en distintos niveles o áre
as (corporal, mental, espiri
tual), es fundamentalmente 
un ser indivisible. Cuando 
se produce una alteración en 
alguna de las áreas de la per
sona, ésta como un todo, su
fre el efecto.

La enfermedad es consecuencia de la en
trada del pecado en la vida del hombre, de ma
nera que la verdadera salud sólo se alcanza con 
la plena restauración del vínculo entre el hom
bre y Dios, roto precisamente por causa de la de
sobediencia. La restauración de esc vínculo, y 
no otra, debe ser precisamente el objetivo gran
de y único de toda acción médico misionera.

2. En lo que hace a la metodología y siste
mas terapéuticos que consideramos aceptables 
para ser practicados en nuestras instituciones, 
deberán fundamentarse en los principios que la 
iglesia ha recibido mediante la revelación, manifestada en las 
Sagradas Escrituras y en los mensajes de Elena de White. Esos 
principios son permanentes e inmutables.

Los obreros que se desempeñan en la obra médico-mi
sionera deberán extremar su interés y preocupación por pro
mover y enseñar, dentro y fuera de la iglesia, los principios 
del sano vivir. Debe instarse al pueblo a adoptar el sistema de 
vida que el Señor estableció para el hombre. Incluimos la va
loración y aprovechamiento de los recursos naturales, que 
Elena de White llama 'los grandes remedios naturales', tanto 
en la adopción del sistema de vida, cuanto en su utilización 
como agentes para la recuperación de la salud.

3. Creemos también que el Señor ha dado al ser huma
no condiciones y capacidad mentales que le permiten ad
quirir e incrementar conocimientos en todos los ámbitos, 
particularmente en lo que respecta a su biología, estructura 
y fisiología, y al mecanismo y causas de las enfermedades 
que lo aquejan.

Por eso creemos que las conquistas de la medicina cientí
fica, entendida como una metodología no especulativa de in
vestigación de los hechos, de orientación positiva, explicativo 
causal, experimental y controlada, pueden y deben ser apro-

vechadas e incorporadas a la obra médico-mi
sionera, siempre que no se contrapongan a los 
principios de la revelación. Además, creemos 
que los conocimientos científicos pueden ser 
acumulativos y/o perfectibles, y por ello de vi
gencia transitoria, a diferencia de los principios 
revelados que son inmutables y verdaderos.

4. En lo que hace a los procedimientos, me
todologías y sistemas terapéuticos, de múltiples 

orígenes y bases doctrina
rias, que se ofrecen como al
ternativa a la medicina cien
tífica, tales como, homeopa
tía, iriología, acupuntura, 
magnetismo, meditación 
trascendental, ciencia cristia
na, yoga, etc., y al margen 
de la posibilidad de que en 
el futuro alguna de esas pro
puestas sea confirmada cien
tíficamente, nuestra posi
ción es la siguiente:

Rechazamos tales meto
dologías como inconvenientes o incompatibles 
con el enfoque de la obra médico-misionera, 
por cualquiera o todas las razones que a conti
nuación se enuncian:

a) Porque su base doctrinaria o principios 
filosóficos invocados se contraponen a los prin
cipios de la revelación, que definen el origen y 
naturaleza del hombre, y el sistema de vida 
adecuado para él.

b) Porque sus proposiciones o afirmacio
nes no han sido sometidas a comprobación 
según la metodología científica antes defini
da, no son compatibles con el cuerpo teórico

global de la ciencia médica, y no están encuadradas dentro 
de las leyes establecidas.

c) Porque frecuentemente tales sistemas terapéuticos es
tán asociados con propuestas espurias y anticristianas, y son 
utilizados por el enemigo de las almas para introducirse 
inadvertidamente en la vida de los seres humanos incautos 
que a ellos recurren.

Proponemos a la DSA, mediante el Departamento de Sa
lud, que difunda esta declaración entre los obreros de todos 
los niveles de su territorio, recomendándoles que no promue
van o aconsejen tales procedimientos terapéuticos, desalen
tando su utilización entre los miembros laicos.

Esta declaración, preparada por médicos adventistas que 
consagraron su vida a la causa del Señor, leyendo, investigan
do y trabajando en favor de la recuperación del cuerpo y tam
bién del alma de los sufrientes, merece la atención y respeto 
de toda la iglesia. La DSA oficializó esta declaración, incorpo
rándola en sus actas. 1.a publicamos, para orientación de nues
tros queridos hermanos.

Deseo fervientemente que este documento ayude a mu
chos a evitar caer en las trampas y sofismas de Satanás. ¡Que 
Dios proteja a su pueblo! W&W



Descansan  en el S eñor

ASTOVIZA. - La lina. Carmen Maciel de Asto- 
viza nadó el 28 de diciembre de 1905 en 25 
de Mayo, Buenos Aires. En 1936 fue bautiza
da por el Pr. Walter Schubert. Formó su ho
gar con el Hno. Francisco Astoviza, quien 
hace 12 años la precedió en el descanso. 
Dios bendijo su hogar con la llegada de 9 hi
jas. Fue una cristiana práctica, abnegada, la
boriosa y hospitalaria. Desde cl 15 de agosto 
ppdo. descansa en el Señor. El Pr. 1 Iumberto 
Cairus y quien suscribe expresaron palabras 
de consuelo y esperanza a los deudos reuni
dos en la casa mortuoria y en el cemente
rio.—Juan Tabuenca.

BUSTOS. - El Hno. Félix Cantalicio Bustos na
d ó  el 15 de octubre de 1923 en Chile. A los 
21 años fue bautizado en la Iglesia Adventis
ta. En 1974 emigró a la Argentina y se radi
có en San Martín, Buenos Aires. En ese lugar 
hizo un importante aporte en el origen de la 
iglesia de Gutiérrez. Luego se radicó en Villa 
Libertador San Martín, Entre Ríos. Su vida la 
dedicó al oficio del Maestro: la carpintería. 
Siempre fue un adivo misionero. Cuando en 
los últimos meses de vida ya no podía leer, 
se sentaba a la entrada del SAP para hablar
les de Cristo a todos lo que iban a internar
se. El 8 de agosto ppdo., el Señor lo llamó al 
descanso. Su esposa, 11 hijos, 34 nietos y 6 
bisnietos esperan el reencuentro con Félix en 
ocasión de la segunda venida de Cristo. 
Quien suscribe habló de esta esperanza a los

deudos reunidos en la casa mortuoria y en el 
cementerio.—Alfredo Arnolds.

CABRAL. - El Hno. Fernando Angel Cabral na
ció el 15 de julio de 1956 en Buenos Aires, 
Argentina. A los 12 años fue bautizado. Co
menzó la carrera de Ingeniería, pero la inte
rrumpió para prepararse como ministro. En 
1982 culminó la licenciatura en Teología en 
el Colegio Adventista del Plata. En 1984 se 
unió en matrimonio con Mara Cuna, y 2 
años después nació su hijo Julián. Desde que 
salió del colegio se desempeñó como predi 
cador laico, y en 1989 se radicó en Villa Li
bertador San Martín. En la medida en que se 
lo permitió su salud, prestó sus servicios a la 
iglesia del Sanatorio. El 18 de julio ppdo. fue 
llamado al descanso. Los Prs. Juan Tabuenca 
y Gastón Femopase oficiaron el servicio reli
gioso en el velatorio; y en el cementerio, el 
Pr. Juan Carlos Picasso habló en nombre de 
sus compañeros de estudio, y el Pr. Ricardo 
Tré hizo la oración final.—Alfredo Arnolds.

LUIZ. • La lina. Margarita Bompiede de Luiz na
ció el 27 de junio de 1904. A los 10 años 
aceptó al Señor y fue bautizada por un col- 
portor, el lino. Ludi. Terminó sus estudios 
primarios en el Colegio Adventista del Plata. 
Luego, en el Sanatorio Adventista del Plata, 
estudio enfermería. El 8 de marzo de 1931 
contrajo enlace con el colportor Juan Luiz, 
nacido en Portugal en 1899, quien habiendo

conocido la verdad unos años antes había de
dicado su vida al ministerio de la página im
presa. De esta unión nacieron 3 hijos y 5 nie
tos. Descansó en el Señor a los 88 años, el 26 
de julio ppdo., el Pr. Juan Tabuenca y el Dr. 
Haroldo Frick presentaron un mensaje de es
peranza a los deudos reunidos en la casa mor
tuoria y en el cementerio.—Alfredo Arnolds.

MEDINA. - La Hna. María Matilde Videla de 
Medina nació el 20 de julio de 1920. Cono
ció el mensaje adventista en Santa Rosa de 
Calamuchita, Córdoba, mediante el testi
monio de los hermanos adventistas del lu
gar. En setiembre de 1990 fue bautizada en 
la iglesia de Río Tercero por el Pr. Daniel 
Plenc. Desde el 17 de agosto ppdo. descansa 
en el Señor. Quien suscribe tuvo a su cargo 
el servicio religioso en la casa mortuoria y en 
el cementerio.—Daniel Oscar Plenc.

POTES. - El Hno. Guillermo Luis Potes Masch- 
mann nació el 9 de julio de 1947 en Bahía 
Blanca, Argentina. A los 13 años se bautizó 
en su ciudad natal. Desde pequeño fue un 
niño muy misionero: la Revísta Adventista 
publicó una nota, con su foto, en la que 
aparecía como campeón en la venta de la 
revista Vida feliz. El 8 de agosto del presente 
falleció en el SAP. Los Prs. Daniel Jaque y 
quien suscribe dieron palabras de consuelo 
a los deudos reunidos en la casa mortuoria y 
en el cementerio.—Alfredo Arnolds.

1 2 0  B I O G R A F I A S  DE P E R S O N A J E S  B I B L I C O S ,  
I L U S T R A D A S  A T O D O  C O L O R .

•  EN 5  T O M O S  E N C U A D E R N A D O S  C O N  T A P A  D U R A ,

P I D A L O  A L  S E C R E T A R I O  DE P U B L I C A C I O N E S  
DE S U  I G L E S I A .



M isión Global

Juntos en el 
m m plim iento de la M isión

A
qu en Brasilia la mañana es
tá <. lara; brilla el sol con mu
ch.. fuerza. Es miércoles 25 de 
jur io y estamos comenzando 
el .studio de la agenda del 
Cr nsejo de Evangelismo que 
se encarga de la Misión global 
en la División Sudamericana.

Si un miembro de iglesia ingresara 
en este momento a la sala de sesiones, 
notaría algo extraño. Todos los pastores 
tienen la mino derecha manchada de 
rojo. Le serí * difícil entender por qué, 
sin antes conocer el contexto. ¿Una se
ñal? ¿Un accidente? ¿Un pacto extraño?

En la hora del culto devocional pu
do sentirse el Espíritu de Dios trabajan
do en los corazones de los pastores y 
obreros presentes. Dios usó al pastor Al- 
drovando de Araújo para recordarnos 
una vez más que como oficiales y líde
res estamos al servicio de la iglesia y 
que nuestra misión es amar y ayudar a 
las personas que andan por la vida su
friendo, porque no conocen el evange
lio libertador de Cristo. El predicador 
untó sus manos con un colorante rojo 
y después hizo un llamado. Uno a uno 
fuimos pasando al frente, todos, com
prometiéndonos una vez más con la 
misión de llevar el mensaje de salva
ción a las personas, dejando de lado in
tereses humanos y teniendo en cuenta 
que el objeto de la misión de Cristo y 
su amor no son edificios, ni institucio
nes, sino personas, cuya sangre un día 
será requerid i de nuestras manos.

Y aquí es: amos, todavía con las ma
nos manchadas de rojo, estudiando có
mo llegar de ina manera simple a las 
personas más numildes del mundo y de 
nuestra iglesia.

A lejandro Bullón, C o o r d i n a d o r

de M is ió n  g lc  3a i  de  ia  DSA.

El diputado Nicodemos Fal(,:ao, líder 
en Aracajú (Brasil), se levantó y con voz 
clara y serena dijo a la comisión de pla
nes: "Soy anciano de iglesia hace vein
te años. He participado en muchas jun
tas administrativas a nivel de asocia
ción, de unión y ahora de división. 
Traigo en el corazón una pregunta: ¿Por 
qué los programas que se trazan en la 
cúpula de la iglesia no llegan hasta el 
rincón más distante? ¿Qué hacer para 
que los planes que se diseñan tan bien 
en las oficinas cobren vida en las igle
sias? ¿Qué es lo que está faltando?" Un 
pastor colega le dijo: "¿Será que esta
mos tan sólo queriendo 'usar' a la feli
gresía para la realización de planes y 
programas, que sólo a nosotros nos pa
rece que son los mejores? Y por más 
buenas y sinceras que sean las intencio
nes, ¿será que esto es lo correcto?"

Mis amados, estoy registrando es
tas palabras porque encuentro que es
tamos viviendo en el tiempo cuando 
el Espíritu Santo será derramado sin 
medida sobre su iglesia. En los años 
que participo de juntas y comisiones, 
pocas veces vi la disposición de querer 
descubrir lo que pudiera estar equivo
cado en nuestro procedimiento con el 
fin de corregirlo.

La Dra. Verna Alva, otra represen
tante de los laicos de Sudamérica, fue 
firme cuando preguntó: ¿Qué es lo 
que está haciendo la Iglesia como con
gregación para aliviar el sufrimiento 
de la gente? ¿Estamos realmente preo
cupados por ellos o estamos simple
mente interesados en bautizarlos?

La comisión de planes tuvo que re
formular su agenda e incluir asuntos 
que nacieron de la discusión. Dos pun
tos por lo menos fueron estudiados por 
iniciativa de los representantes laicos. Y 
es esto precisamente lo que deseamos:

la participación activa de la feligresía. 
La iglesia como un todo, bajo la direc
ción del Espíritu Santo, es una fuerza 
capaz de revolucionar al mundo.

Un ejemplo. Durante años el sueño 
de los líderes fue colocar un programa 
bien estructurado en la televisión. Se lu
chó, se hicieron varios intentos, pero se 
consiguió muy poco. De repente, un 
grupo de miembros de la iglesia, forma
do por empresarios y profesionales libe
rales, decidieron tomar la iniciativa en 
sus manos y hoy, cada domingo, la red 
nacional de TV Bandeirantes lleva el 
mensaje adventista para todo Brasil. Los 
hermanos pagan a la TV cerca de 50 mil 
dólares cada mes y es más con fe que 
con recursos humanos, que se nos per
mite ahora conseguir algo que a simple 
vista parecía imposible.

No queremos la participación de los 
miembros simplemente para conseguir 
los recursos financieros que se necesitan 
para el programa de evangelización. 
Queremos más, y en este artículo, mi 
querido hermano, hacemos un llama
do: Misión global es un estilo de vida y 
de trabajo que haremos bien en adop
tar. Sólo así podremos terminar con la 
predicación del evangelio.

Llegó la hora de decirlo bien claro: 
Necesitamos de la ayuda, del consejo y 
de las ideas de los miembros de la igle
sia. Necesitamos que nos escriban di- 
ciéndonos cómo cumplir la Misión de 
una manera más eficiente, dónde mejo
rar y qué corregir, dónde cambiar, y en 
fin, queremos escucharlos y ser escu
chados para que después tomados de 
las manos, en una acción mancomuna
da terminemos la obra que el Señor nos 
dejó. Después todos levantaremos los 
brazos para recibir a nuestro amado Je
sús volviendo en gloria y majestad. 
¡Qué glorioso será ese día!
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